
 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 21 de Marzo de 2013 

 
 

 1 

TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Por mayoría, avalan recursos para Museo 

Con los votos en abstención de los integrantes del Grupo Parlamentario del PRI, el pleno 
del Congreso del Estado aprobó este miércoles, con 24 votos a favor y uno en contra, el 
dictamen que autoriza la construcción del Museo Internacional Barroco en la ciudad de 
Puebla, el cual tendrá un costo de mil 400 millones de pesos, y se realizará a través del 
esquema de Proyectos para la Prestación de Servicios (PPS). (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Alianza PAN, PRD y CPP, sólo por el poder: IBERO 

Para el rector de la Universidad Iberoamericana Puebla, David Fernández Dávalos, la 
alianza entre el Partido Acción Nacional (PAN), Partido de la Revolución Democrática 

(PRD) y Compromiso por Puebla (CPP) es pragmática para conseguir el poder sin ningún 
beneficio para la ciudadanía, tal y como está sucediendo con el gobierno de Rafael 
Moreno Valle Rosas, quien ganó con una coalición. (Heraldo) 

   

 

 

Reconoce la OCDE avance en mejora regulatoria 
La Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos y la Comisión Federal de 
Mejora Regulatoria de la COFEMER, avalaron el proceso de desregulación  realizado por el 
gobierno del estado y coordinado por el Secretario de Administración José Cabalan 

Macari.  (Síntesis) 
  

 

 

Lucran con la cultura; endeudan a la entidad 

Con sólo 24 votos a favor se concretó el albazo legislativo, para que en menos de dos 
días hábiles se aprobara la minuta de decreto para desarrollar el Museo Internacional 
Barroco, pese a carecer de un proyecto ejecutivo y a que la Secretaría de Finanzas sólo 
entregó una idea general —pero nada en concreto—, documento del que dijo el diputado 
del Partido del Trabajo Zeferino Martínez, apenas justificaría un crédito para “dos 

gallinas”. (Intolerancia) 
  
 

 

Asume Huerta negligencia: modificará trazo del teleférico 
Bernardo Huerta Couttolenc se dio por derrotado ante el proceso judicial que tiene 
suspendido el teleférico y anunció que la estación de descenso de la Casa del Torno será 
reubicada a la altura de la primera torre, situada en la esquina de 14 Oriente y 6 Norte. 
(Cambio) 

  
 

 

Agüera: no hay plazo que no se cumpla 

Cerca de dejar la rectoría de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez dejó en claro que pese a 
estar fuera de la universidad mantendrá el apoyo irrestricto al deporte, tras considerar 
que es por medio de la práctica atlética que se puede fomentar una mejor sociedad en 
todos sus niveles. (Milenio digital) 

  
 

 

El museo costará 2 mil mdp: PRI 
El delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, Fernando Moreno Peña, alertó 
que la deuda que asumirá el estado por la construcción del Museo Internacional Barroco 
podrían ser hasta 40 por ciento más alta de lo que anunció la administración estatal. (La 
Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Sin el sí del PRI, aprueba el Congreso 650 mdp para el Museo Barroco 
Con 24 votos a favor, 14 en abstención y uno en contra, los diputados aprobaron el 
decreto para la construcción del Museo Internacional Barroco (MIB), proyecto que tendrá 
un costo de mil 390 millones de pesos y de los cuales se contempla la contratación de 
650 millones bajo el esquema de PPS a pagar a 20 años por parte del gobierno estatal. 
(e-consulta) 

  

http://impreso.milenio.com/
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Da cumplimiento el IEE a la resolución del TEPJF y otorga los derechos y 
prerrogativas correspondientes a “Pacto Social de Integración, Partido Político” 
El Consejo General del IEE dio cumplimiento a la resolución de la Sala Superior del TEPJF, 
de fecha 13 de marzo del año en curso por la que, una vez otorgado el registro como 
partido político estatal a “Pacto Social de Integración, Partido Político” procedió a emitir 

todos los actos que garanticen el debido otorgamiento de los derechos y prerrogativas 
que como partido político le corresponden. (Contraparte) 

 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

PRI posterga convocatoria para candidato a presidente municipal de Puebla 
El Delegado Presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, 
informó que será dentro de los plazos establecidos por el Instituto Estatal Electoral 

cuando el partido defina los hombres y mujeres que habrán de representarlo en la 
contienda constitucional. (Puebla Online) 

 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Teme Dish  Descontón 
Dish dijo que de aprobarse modificaciones en telecomunicaciones, empresas de TV de 
paga satelital tendrán que pagar por los contenidos de TV abierta. (Reforma) 

  
 

 
Defiende PRI a TV, acusan AN y PRD 
Las bancadas de PAN y PRD en la Cámara de Diputados acusaron a la fracción del PRI de 

beneficiar a las televisoras al pretender introducir cambios al must carry y al must offer. 
(El Universal) 

 
 

 

 

Peña Nieto se pone plazo en seguridad 
Explica que con ese primer corte harán los ajustes que sean necesarios en su estrategia 
anticrimen para atender de manera particular a cada región. (Milenio digital)  

  
 

 

Peña Nieto pide un año para bajar la violencia 
Al cumplirse un año de la actual administración podrían empezar a verse los primeros 
resultados favorables: ‘‘una reducción sensible’’ de la violencia a partir de la estrategia de 
seguridad instrumentada por este gobierno, consideró el presidente Enrique Peña Nieto. 

Pero ese lapso, dijo también, deberá tomarse para evaluar y hacer un ‘‘corte’’ sobre su 
eficiencia. (La Jornada) 

  
 

 

Moody’s se suma a las malas notas a vivienderas 
Analistas de Goldman Sachs recomiendan a sus clientes vender las acciones de Homex; 
colocan a URBI, GEO y ARA en neutral. (El Economista Digital) 

  
 

 

Peña Nieto niega “presión” por la reforma en telecomunicaciones 
El presidente Enrique Peña Nieto aseguró no haber recibido “ninguna” presión en torno a 
la reforma en materia de telecomunicaciones y pidió que no se pierdan los alcances de la 

iniciativa que buscan mejores precios en servicios a la ciudadanía. (Crónica Digital) 
  
 

 

Logran acuerdos en la televisión gratuita; consensos en reforma de Telecom 

Los diputados de los partidos políticos que integran el Pacto por México acordaron ayer 
que la reforma en materia de telecomunicaciones incluirá  que los canales de televisión 

abierta y las dos nuevas cadenas deberán ser transmitidos de manera gratuita por los 

sistemas de paga. (Excélsior) 

 

 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

HERALDO 

 Intereses políticos buscan dañar imagen del Ayuntamiento: ERP 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, acusó que hay intereses políticos que buscan perjudicar la imagen del 
ayuntamiento de cara al proceso electoral, mediante la utilización de dos situaciones que requieren actualmente 

la atención de las autoridades municipales. En primer término, acusó que el Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) busca obtener un beneficio político en torno al incidente que se presentó el pasado fin de semana, donde un 

escolta del propio edil, Alejandro Vega Flores, durante una riña presuntamente agredió con un arma de fuego a 
dos personas. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-21/ciudad/intereses-politicos-buscan-danar-imagen-del-
ayuntamiento-erp  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Denuncia Eduardo Rivera ataques del PRI al municipio 

Tras acusar que el PRI tiene una estrategia clara de magnificar y atacar los logros de la administración, de cara al 
proceso electoral, el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez subrayó que no lograrán desestabilizar al 

ayuntamiento, pese a que existe la instrucción de manchar la imagen y magnificar algunos hechos. Al respecto, el 
edil poblano afirmó que los priistas tienen el objetivo de manchar el trabajo que ha realizado en estos dos años, 
sin embargo les advirtió que no podrán afectar su gestión pues los resultados están a la vista de los poblanos. 
(Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107188 
 

 
 

CAMBIO  

 Reconoce Lalo la posibilidad de entregar bases al sindicato 
El alcalde capitalino reconoció que podría ceder ante la petición del Sindicato del Ayuntamiento en la entrega de 
nuevas bases, aunque señaló que estará sujeta a la solvencia económica del gobierno municipal y al número de 
personas que cumplan los requisitos para obtenerla, esto después de que el pasado martes Israel Pacheco 

Velázquez consiguiera el emplazamiento a huelga ante el Tribunal de Arbitraje del gobierno municipal. “Puede 

llegarse a una solución, pero esas bases no las vamos nosotros a otorgar a capricho de nadie, ni de la alcaldía ni 
de el líder sindical, sino en función de aquellas personas que puedan tener el derecho a que puedan ser otorgadas 
estas bases… y con base en la solvencia económica del gobierno”, reconoció el alcalde al ser cuestionado sobre la 
disposición del Ayuntamiento a entregar estas nuevas plazas. (Víctor Hugo Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/6301-reconoce-lalo-la-posibilidad-de-
entregar-bases-al-sindicato 
 

 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Rivera Pérez preside Sorteo Predial 2013 

El Presidente Municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez encabezó la realización del Sorteo Predial 2013, mismo 
que se llevó a cabo en las instalaciones de Palacio Municipal gracias a la confianza que han depositado todos los 
poblanos en el Ayuntamiento, así como su compromiso y participación en el pago de sus contribuciones. Ante la 
presencia de la interventora de Gobernación, Soledad Gabriela Betanzos Cepeda, quien dio fe y legalidad del acto, 
al Edil capitalino acompañado de funcionarios del gobierno municipal comenzó con la rifa de 3 automóviles Jetta 

Clásico, 7 pantallas de 42 pulgadas, 10 Ipad de 16 GB y 21 laptops; en esta edición participaron 215 mil 193 
contribuyentes. (Redacción)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-21/ciudad/intereses-politicos-buscan-danar-imagen-del-ayuntamiento-erp
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-21/ciudad/intereses-politicos-buscan-danar-imagen-del-ayuntamiento-erp
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107188
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/6301-reconoce-lalo-la-posibilidad-de-entregar-bases-al-sindicato
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/6301-reconoce-lalo-la-posibilidad-de-entregar-bases-al-sindicato
http://www.contraparteinformativa.com/
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http://www.contraparteinformativa.com 
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Eduardo Rivera pondrá drones para vigilar Puebla 
El presidente municipal de Puebla anunció que podrá en operación dos drones, naves no tripuladas con cámaras 
de vigilancia para que la ciudad se mantenga como una de las más seguras del país. Uno TV noticias difundió que 
la ciudad de Puebla pondrá en operación dos " drones ", naves no tripuladas con cámaras de vigilancia y GPS 

como una herramienta muy importante para la seguridad pública en zonas de cuidado especial y eventos 

especiales, informó el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez. El edil destacó que los vehículos aéreos no 
tripulados podrán sobrevolar zonas y lugares inaccesibles, atender necesidades de vigilancia y rastreo con alta 
eficiencia. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36187:franco-rodr%C3%ADguez-acude-
a-encuentro-con-panistas&Itemid=127 
 

 
 

NG PUEBLA 

 Ya hay contribuyentes ganadores 2013 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez encabezó el Sorteo Predial 2013, mismo que se llevó a 
cabo en las instalaciones de Palacio Municipal gracias a la confianza que han depositado todos los poblanos en el 

Ayuntamiento, así como su compromiso y participación en el pago de sus contribuciones. Ante la presencia de la 

interventora de Gobernación, Soledad Gabriela Betanzos Cepeda, quien dio fe y legalidad del acto, al edil 
capitalino acompañado de funcionarios del gobierno municipal comenzó con la rifa de 3 automóviles Jetta Clásico, 
7 pantallas de 42 pulgadas, 10 Ipad de 16 GB y 21 laptops; en esta edición participaron 215 mil 193 
contribuyentes. (Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/52187ya-hay-contribuyentes-ganadores-2013#.UUrJ3ZYfa58 
 

NG PUEBLA 

 Sindicato no puede condicionar a que demos 400 plazas: ERP 
El Sindicato de Trabajadores del Ayuntamiento de Puebla, no puede condicionar a la autoridad municipal el 
otorgamiento de 400 bases laborales, por ser un tema ajeno a la revisión salarial que afecta directamente a los 

trabajadores sentenció Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, quien dijo que el incremento ya 
está autorizado en la Tesorería Municipal para su entrega. Ante al el emplazamiento a huelga que se diera a 

conocer el día de ayer de parte de Israel Pacheco, líder de los trabajadores, el edil aclaró que por el momento no 
hay alguna decisión oficial del Tribunal que obligue a la Comuna incrementar el número de bases, pues el proceso 
aún sigue litigando dentro de las instancias correspondientes. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/52184sindicato-no-puede-condicionar-que-demos-400-plazas-
erp#.UUrLkZYfa58 
 

NG PUEBLA 

 Rivera califica de 'positiva' la alianza PAN-PRD 

El alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez, calificó como positiva la decisión que tomó la dirigencia del PRD en 
Puebla, liderada por Erick Cotoñeto, sobre una alianza política con Acción Nacional de cara a los comicios del 
próximo 7 de julio, además de que manifestó es muestra del diálogo, acuerdo y entendimiento de las fuerzas 
políticas. Igualmente, el edil confió en que será una coalición importante y exitosa, que dejará grandes 
propuestas para resolver los principales problemas que aquejan a la ciudad, en beneficio de los poblanos, también 

permitirá presentar una oferta importante en la elección local. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/52177rivera-califica-de-positiva-la-alianza-pan-prd#.UUrMKpYfa58 
 

NG PUEBLA 

 Se cierra recaudación de predial en 1090 mdp: Rivera 
Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, encabezó el Sorteo Predial 2013, donde destacó que a 

finales de este 2013 se espera cerrar con una recaudación estimada en mil 90 millones de pesos por concepto de 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36187:franco-rodr%C3%ADguez-acude-a-encuentro-con-panistas&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=36187:franco-rodr%C3%ADguez-acude-a-encuentro-con-panistas&Itemid=127
http://www.ngpuebla.com/puebla/52187ya-hay-contribuyentes-ganadores-2013#.UUrJ3ZYfa58
http://www.ngpuebla.com/puebla/52184sindicato-no-puede-condicionar-que-demos-400-plazas-erp#.UUrLkZYfa58
http://www.ngpuebla.com/puebla/52184sindicato-no-puede-condicionar-que-demos-400-plazas-erp#.UUrLkZYfa58
http://www.ngpuebla.com/puebla/52177rivera-califica-de-positiva-la-alianza-pan-prd#.UUrMKpYfa58
http://www.pueblaonline.com.mx/
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impuesto predial y servicio de limpia, recurso que permitirá ejecutar más obras en beneficio de los poblanos. 
Rivera Pérez puntualizó que al inicio la actual administración recibió 300 millones de pesos de impuesto predial, a 
diferencia de que para el primer año de su gobierno se tuvo un incremento del 30 por ciento, muestra de una 
eficiencia recaudatoria durante el 2012 que llegó hasta los 415 millones de pesos. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/52176se-cierra-recaudación-de-predial-en-1090-mdp-rivera#.UUrMcZYfa58 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Impone récord ayuntamiento en 2012, recauda 415 mdp 
La recaudación del impuesto predial de este año permitirá al ayuntamiento alcanzar un presupuesto de ingresos 

de mil 85 millones de pesos por este concepto, dio a conocer el tesorero municipal Manuel Janeiro Fernández 
durante la celebración del Sorteo Predial 2013. Janeiro Fernández informó que esperan llegar a un presupuesto de 
ingresos por mil 85 millones de pesos, lo cual se traducirá en más beneficios para los ciudadanos. “La tendencia 
de recaudación del 1 de enero a la fecha indica que vamos por buen camino, por lo que al cierre de año se 
cumplirá con el objetivo planeado.” (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107187 
 

INTOLERANCIA 

 Suspenden a escolta por agredir a dos personas 

El secretario de Seguridad Pública del municipio, Amadeo Lara Terrón, confirmó que se dio vista a la Contraloría 

municipal para proceder a la suspensión del escolta Alejandro Vega, así como a cuatro elementos municipales 
más que estuvieron involucrados en la agresión con arma de fuego a dos personas el pasado fin de semana. El 
funcionario municipal explicó que el escolta está siendo investigado por la Procuraduría de Justicia del Estado, 
instancia ante la cual fue presentado para rendir su declaración, lo cual derivará en las acciones legales 
correspondientes. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107186 
 

 
 
MILENIO  

 Adquiere dos naves para vigilar la capital 

Puebla se coloca a la vanguardia en capacidades en materia de seguridad, ya que el ayuntamiento adquirió dos 

naves pequeñas de control remoto. En los próximos días dos octocópteros (las naves no tripuladas en pequeño y 
a control remoto) sobrevolarán con cámaras de video vigilancia las principales calles de la capital poblana para 
transmitir información en tiempo real de lo que acontece, para brindar mayor seguridad a los habitantes, confirmó 
a Milenio Diario el director del Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI), Eduardo Vázquez Rossainz. 
Las aeronaves, cuyo costo aún no ha sido revelado, no necesitan pilotos ni gasolina, lo que representa un ahorro 
de dos mil 400 dólares por hora. (Violeta García) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a0f0e286b00b32413f24c5131cfb90a5  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Asegura Lara Terrón que acatará recomendaciones de CDH 
El secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal de Puebla, Amadeo Lara Terrón, anunció que acatará la 

recomendación de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla, CDH, en torno a la violación de las 

garantías individuales de un grupo de simpatizantes del movimiento #YoSoy132. Aunque inicialmente se manejó 
que la corporación había actuado apegada a derecho, en un operativo en septiembre pasado, para desalojar de la 
plancha del zócalo a un grupo de manifestantes, finalmente el titular de la Ssptm indicó que se acatará el fallo de 
la CDH. (Jorge Pérez Soto)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/asegura-lara-terron-que-acatara-
recomendaciones-de-cdh 

http://www.ngpuebla.com/puebla/52176se-cierra-recaudación-de-predial-en-1090-mdp-rivera#.UUrMcZYfa58
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107187
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107186
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a0f0e286b00b32413f24c5131cfb90a5
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/asegura-lara-terron-que-acatara-recomendaciones-de-cdh
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/asegura-lara-terron-que-acatara-recomendaciones-de-cdh
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Implementan medidas para regular la pirotecnia en Juntas Auxiliares de Puebla 

Tras la tragedia ocurrida en el Estado de Tlaxcala, el ayuntamiento de Puebla ha reforzado las medidas de 
seguridad en el municipio. Y es que se han comenzado a establecer restricciones para el uso responsable de 
juegos pirotécnicos en celebraciones patronales de las 17 Juntas Auxiliares de la capital, donde todavía se tienen 
estas actividades religiosas por usos y costumbres. Al respecto, el jefe del departamento de Auxilio de la 

Dirección de Protección Civil Municipal, Oliver Torija Morales, aseguró que para cualquier realización de fiestas 
patronales, ahora los ediles auxiliares tendrán que solicitar un permiso especial ante la dependencia. (Santiago 

Quintana)  
http://www.contraparteinformativa.com 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Aumentan 20% accidentes de menores en Semana Santa 
A una semana de iniciar las vacaciones de Semana Santa,  la Dirección de Protección Civil Municipal recomendó a 
los padres de familia mantener mayor atención en sus hijos menores de 12 años de edad. Y es que de acuerdo 
con la dependencia municipal, en Semana Santa incrementan hasta 20 por ciento los accidentes en el hogar que 
le pueden costar la vida a los menores o dejar lesiones de por vida. Quemaduras de tercer grado por agua 

hirviendo, descargas eléctricas, ingesta de sustancias tóxicas, caída de niños en escaleras y techos que dejan 
fracturas, así como ahogamientos en cisternas, son los incidentes que más se registran en este periodo 

vacacional. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com 

 

 
 

NG PUEBLA 

 Cabildo fomenta seguridad en espectáculos deportivos 
Para fomentar el respeto a los símbolos patrios, evitar la violencia en los espectáculos deportivos y garantizar la 
seguridad de las familias poblanas, el Cabildo aprobó reformas que obligan a los organizadores de cotejos 
deportivos profesionales a entonar el Himno Nacional al inicio de los mismos, prohíben el uso de envases de vidrio 
y metal al momento de expender bebidas, y de igual forma deberán cumplir con todas las medidas de protección 
civil para garantizar la seguridad de los espectadores. Lo anterior se desprende de las reformas hechas al capítulo 

12 del Código Reglamentario Municipal (Coremun) impulsadas por la Comisión de Juventud, Actividades 

Deportivas y Sociales, la cual fue aprobado por unanimidad en sesión de Cabildo el pasado 15 de marzo. 
(Redacción) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/52180cabildo-fomenta-seguridad-en-espectáculos-deportivos#.UUrL3pYfa58 
 

NG PUEBLA 

 Escolta que baleó a ciudadanos, suspendido de su cargo 
El escolta José Alejandro Vega Flores, que presuntamente baleó a dos personas el pasado fin de semana, fue 
suspendido temporalmente de su cargo en lo que se realizan las investigaciones correspondientes para 
determinar si es culpable o no de los hechos que se le atribuyen, informó, Amadeo Lara Terrón, secretario de 
Seguridad Pública y Tránsito Municipal. En entrevista, el funcionario municipal comentó que si no se comprueba 

su responsabilidad y queda claro que no tuvo ninguna participación en el acontecimiento podría volver a sus 
funciones, de lo contrario será dado de baja de manera definitiva. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/52178escolta-que-baleó-ciudadanos-suspendido-de-su-cargo#.UUrNxpYfa58 
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 

 
 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.ngpuebla.com/puebla/52180cabildo-fomenta-seguridad-en-espectáculos-deportivos#.UUrL3pYfa58
http://www.ngpuebla.com/puebla/52178escolta-que-baleó-ciudadanos-suspendido-de-su-cargo#.UUrNxpYfa58
http://www.contraparteinformativa.com/
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EL SOL DE PUEBLA  

 Esperan visto bueno Reubicarán descenso del teleférico 
El secretario de Transportes (ST), Bernardo Huerta Couttolenc, anunció que será reubicada la zona de descenso 
del teleférico, actualmente en la Casa del Torno, una vez el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) 
autorice el proyecto que se encuentra en revisión. En breve entrevista durante la clausura del Tianguis Turístico 
2013, el funcionario estatal desconoció a dónde sería movida la parte de descenso del proyecto del Gobierno 
morenovallista, pero añadió que sería utilizado el mismo trazo, que se encuentra en la 14 Poniente y el Bulevar 5 
de Mayo. (Maritza Mena, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2920895.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Supervisa Gali Fayad obra de Dirección de Atención a Delitos de Alto Impacto 
El Secretario de Infraestructura en la Entidad, José Antonio Gali Fayad, realizó un recorrido de supervisión de los 

avances de la obra de la Dirección de Atención a Delitos de Alto Impacto, donde reiteró que una de las prioridades 
del gobierno de Rafael Moreno Valle, es la seguridad de las y los poblanos, es por ello que de igual manera, 
recientemente fue edificada la Academia Nacional de Formación y Desarrollo Policial "Ignacio Zaragoza", donde se 
profesionalizan corporaciones de todo el país. El titular de la dependencia informó que en el inmueble cuya 
inversión asciende a cerca de 35 millones de pesos, en este momento se realizan los aplanados interiores. 
(Redacción, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2920901.htm   
 

 

 
HERALDO 

 RMV no sabe de barroco, critica especialista en arte 
El gobernador Rafael Moreno Valle de cultura no sabe nada y de barroco menos, “él piensa todo en términos de 
Disneylandia, de parques temáticos”, consideró la doctora en Historia del Arte en la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM), Montserrat Gali Boadella, tras ser cuestionada sobre el Museo Internacional Barroco 

(MIB). Montserrat Gali, secretaria ejecutiva de la Fundación Manuel Toussaint, organización que presentó una 
demanda en contra del gobierno estatal por la obra del teleférico, advirtió que el MIB será un elefante blanco, 
porque actualmente los museos grandes ya están pasados de moda, “imagínate para llenar eso, necesitarás una 
fortuna”, dijo. (Alejandra Corona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-20/portada/siguen-condenas-por-escultura-con-iniciales-del-
gobernador 
 

 
 

SINTESIS 

 Empieza operativo de semana Santa 

La delegación de Caminos y Puentes Federales (Capufe) inició el operativo vacacional de Semana Santa, el cual se 
llevará a cabo del 21de marzo al 7 de abril, con el despliegue de personal en plazas de cobro, carreteras y 
puentes de todo el país, incluidos los que existen en el estado de Puebla. De acuerdo con la dependencia federal, 
se prevé que este 2013 habrá alrededor de 24 millones de cruces por la carreteras mexicanas que opera Capufe, 
lo cual representa un incremento de 14 por ciento con respecto al aforo promedio diario.  El objetivo es brindar 
condiciones para la seguridad vial del usuario. (Claudia Aguilar)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Reportan comerciantes incremento del 50% en ventas 
Al concluir el Tianguis Turístico 2013 en Puebla, los comerciantes del primer cuadro de la ciudad reportaron 
mejoras en ventas de entre 25 y 50 por ciento, tendencia que buscarán mantener durante la Semana Santa y 
Pascua, previéndose la derrama económica en 180 millones de pesos. Así lo informó el presidente de la Cámara 
de Comercio de Puebla (Canaco), Rubén Sánchez Robledo, al tiempo de señalar que este magno evento superó 
todas las expectativas, con repuntes en los rubros de artesanías, prendas de vestir y dulces típicos son los que 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2920895.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2920901.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-20/portada/siguen-condenas-por-escultura-con-iniciales-del-gobernador
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-20/portada/siguen-condenas-por-escultura-con-iniciales-del-gobernador
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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más se han visto beneficiados por el incremento en ventas durante el desarrollo del Tianguis Turístico. (Mauricio 
García)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Se coloca Puebla, entre las diez entidades del país con mayor nivel de mejora regulatoria 
Puebla es la décima entidad del país con el mayor nivel de mejora regulatoria al cumplir con los cinco indicadores 
que evalúa el Centro de Investigación para el Desarrollo, A.C. (CIDAC), siendo los procesos de licitación pública, 
apertura de empresas, permisos de construcción, transparencia y cumplimiento de contratos, los aciertos 

observados. El informe “respaldado también por la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (COFEMER)“ refiere 
que el estado de Puebla muestra mejoras en el progreso de sus leyes y la aplicación de éstas para contrarrestar la 
mala regulación que frena el interés y posibilidades de la población para conformar empresas y adecuarse a la 
formalidad laboral. (Claudia Aguilar)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 

CAMBIO  

 Finaliza Tianguis Turístico de Puebla 
Al cierre de la 38 edición del Tianguis Turístico, la secretaria de Turismo federal Claudia Ruiz Massieu confirmó 
que el evento realizado en Puebla se convirtió en el más exitoso de la historia de México, toda vez que se 
concretaron 26 mil 288 citas de negocios y se tuvo la llegada de 673 empresas compradoras, obteniendo una 

derrama económica superior a 180 millones de pesos. Incluso, la funcionaria federal resaltó que uno de los 

principales logros del Tianguis de Puebla fue abonar a la confianza internacional de México, ya que mostró con 
contundencia la oferta turística. (Elvia García H) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6279-finaliza-tianguis-tur%C3%ADstico-
de-puebla  
 

 
 

MILENIO  

 Puebla, nuevo paradigma de los Tianguis Turísticos 
Durante tres días México mostró al mundo su riqueza natural, cultural y arquitectónica, que sumado a la calidez 
humana, infraestructura y servicios de calidad, ubica a nuestro país como un atractivo para la inversión y la 
recepción de turismo nacional y extranjero. Así lo destacó la titular de la Secretaría de Turismo del gobierno 

federal (Sectur), Claudia Ruiz Massieu, al clausurar la edición 38 del Tianguis Turístico México, Puebla 2013 que 

concluyó como el más exitoso en la historia. Subrayó que este foro turístico superó las expectativas al registrar 
26 mil 288 citas de negocios que impulsarán la industria turística de nuestro país. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a0f0e286b00b32413f24c5131cfa47c7     
 

MILENIO  

 Museo Internacional Barroco busca ser referente turístico  
El Museo Internacional del Barroco (MIB) es un proyecto que actualmente tiene arquitectónica y 
museológicamente solamente una aproximación conceptual, la aprobación que hizo de él el Congreso del estado 
era necesaria para continuar las gestiones ante Banobras para que éste, a través del Fondo Nacional de 
Infraestructura (Fonadin), apruebe, posiblemente dentro dos semanas, el apoyo de 500 millones de pesos a fondo 

perdido para la realización de la obra, reveló en conferencia de prensa el secretario de Educación Púbica, Luis 
Maldonado Venegas. Acompañado del secretario técnico del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes. (Moisés 
Ramos) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a0f0e286b00b32413f24c5131cfde5a9      
 
 
 
 
 
 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6279-finaliza-tianguis-tur%C3%ADstico-de-puebla
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6279-finaliza-tianguis-tur%C3%ADstico-de-puebla
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a0f0e286b00b32413f24c5131cfa47c7
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a0f0e286b00b32413f24c5131cfde5a9
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TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 El alcalde de puebla niega proteger al custodio que disparo y lo entrega a las autoridades de puebla. 
 El sindicato del ayuntamiento quiere 400 nuevas plazas en su revisión contractual  denuncia el alcalde para 

firmar el nievo contrato colectivo de trabajo. 

 La PGJ admite que por lo menos 5 autos localizados en un lote son ilegales y sella la propiedad pidiendo a 
los dueños legítimos que presente su documentación. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Entre otras varias notas le platicaremos lo que ha pasado con la culminación del Tianguis Turístico, tenemos 

algunas cifras con resultados concretos, específicos, también lo que Puebla planea hacer con respecto al 
Tianguis del próximo año, el 2014, se hizo un esfuerzo, el costo, en fin este año para tener el Tianguis en 

Puebla, me parece que es un buen inicio y me parece que ahora hay que consolidarlo dice el dicho 
ranchero: que el que no asegunda no es buen labrador entonces tenemos que ver el año que entra y los 

posteriores como le hacemos para que el fuerzo, el trabajo y el gasto realizado este año en el Tianguis 
Turístico en Puebla se consolide en los próximos Tianguis, el que el sigue es en Cancún, una especie de 
cambio de estafeta, el gobernador de Puebla y el gobernador de Quintana Roo, Roberto Borje.  

 También le informaremos  las consecuencias para los pequeños comerciantes que trabajo este Tianguis 

turístico entre otras muchas cosas. 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Los resultados en el Tianguis Turístico de Puebla, se rebasaron todas las expectativas, asistentes, 
negociaciones, compradores, expositores, 42 países participantes, por favor entienda lo que le estoy 
diciendo 42 países, la verdad es que sí lo daba a conocer la secretaria de Turismo de la República, Puebla 

superó las expectativas pero con mucho.  
 La Cámara de Comercio dice 50% crecieron las ventas en el centro por el Tianguis, eso es lo que pasó en 

el Centro Expositor y de Convenciones, ya todo acabó y ahora a esperar que se venda el destino turístico 
llamado Puebla y que empiece a llegar mucha gente.  

 El presidente municipal ERP, dice que el PRI quiere manchar su imagen en las próximas elecciones pues si, 
y van a buscar marchar la del gobernador y de todos los que sean adversarios, como en su momento ellos 
lo hicieron, cuando llegó Lalo Rivera, que tal hablaban de Blanca Alcalá, le dio con todo, entonces vamos a 

ver como se pone la situación para este proceso electoral.  
 Se va hacer un museo que va a costar mucho dinero, va a quedar en la zona de Valle Fantástico se 

acuerda, allí el parque metropolitano, allí lo van a poner, va a costar mucha lana y entonces discutían en 
el Congreso si se aprobaba o no el proyecto, pues todos los priístas se abstuvieron, así es que ya no van 
del brazo como en el pasado, esta Legislatura ya empieza a marcar sus diferencias.  

 El teleférico va y no lo van a dejar como terminal en la casa Roja, pero va a ser en El Taller, en donde esta 

la primera Torre, y entonces se hace un poco más corto, ya no va a bajar la gente al Barrio del Artista, 

como estaba planeado y hacia el Centro de Convenciones, van a tener que poner un puente o no se como 
le van hacer pero finalmente va a ser la base El Taller y entonces si queda libre la obra, ya no hay ningún 
inconveniente para su ejecución de esto hablo el secretario de Transporte, Bernardo Huerta, encargado de 
este proyecto.  

 Un cateo a un loto de autos en san Baltazar, estaban buscando autos robados.  
 7 mdd le va a invertir La Quinta a un hotel en la zona del Parque Finza aquí en Puebla, un hotel más para 

la capital. 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 Fue suspendido el escolta municipal que habría disparado su pistola  para defender un espacio de 

estacionamiento informo Amadeo Lara secretario de seguridad municipal. 
 Miembros de antorchas campesinos denuncian abusos y prepotencias de policías municipales. 
 El gobierno del estado analiza la situación política y jurídica del predio de San Jerónimo Caleras ocupada 

por paracaidistas de antorcha campesina indico Fernando Manzanilla secretario general de gobierno. 
 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 

 El Tianguis Turístico 2013 supera las cifras esperadas, al posicionarse como el más exitoso de la historia y 
por los convenios que se firmaron en más de 26 mil, esto lo reportó la secretaría de Turismo federal, 
señaló también que Quintana Roo tendrá que superar a Puebla rompiendo paradigmas, por su parte el 
gobernador de Quintana Roo, dice que va a superar la edición de este Tianguis Turístico.  

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El secretario de Educación Pública en la entidad poblana Luis  Maldonado Venegas descartó que se vayan a 
trasladar acervos de la Catedral al nuevo Museo Barroco que  pretende construir el gobierno de Puebla y 
que se convierta este en elefante blanco. Por lo anterior pidió a los ciudadanos no hacer especulaciones al 

respecto de este tipo de temas, ya que sólo es un proyecto que está en espera de ser apoyado por el 
gobierno federal, así como el hecho de conseguir  fondos de Banobras. 

 La secretaria de turismo federal Claudia Ruiz Massieu Salinas calificó al Tianguis Turístico 2013 de Puebla 
como el más exitoso en la historia de los eventos de este tipo que se han hecho en el país, al dar a 
conocer un balance de las actividades aquí realizadas la funcionaria manifestó que el tianguis conjuntó 673 
empresas compradoras entre nacionales y extranjeras de 42 países, en las que se logró superar las metas 

de convenios concertados en las más de 26 mil 288 citas, y agregó que a partir de este momento la 

siguiente sede tendrá como reto superar los números de la anterior. 
 

 

 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Ayer gran controversia en el congreso del estado de Puebla se avalo la creación del museo barroco va a 
costar a los poblanos 1390 millones de pesos  

 Recaudada puebla capital más de mil millones por predial  
 En Puebla 6 zonas arqueológicas para recibir a los poblanos en esta primavera. 
 Abrieron investigación contra 4 policías involucrados en el caso del policía agresor.   

 

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Mas de 100 kilos de explosivos y alrededor de mil  detonadores que se encontraba en una bodega de la 
junta auxiliar de de San Francisco Totimihuacan  serán quemándos por el ejercito mexicano. 

javascript:envivo()
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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 La secretaria de salud emitió un reporte sobre el estado de los 13 pacientes que permanecen 
hospitalizados tras la tragedia en nativitas Tlaxcala.  

 Cargarse de energía positiva en una pirámide es una tradición que data de tiempos ancestrales y que 
prevalece hasta nuestros días en las zonas arqueológicas de puebla ya se preparan para recibir la 
primavera. 

 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Catean una pensión de autos en la junta auxiliar de San Baltazar Campeche, la policía ministerial detecta 

varios vehículos en condición irregular.  
 Derrapa un motociclista en el camino al batán a la altura del Cereso de San Miguel en su trayecto se 

encuentra con un camión de basura y termina entre las llantas del mismo, de milagro salió ileso. 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 El de Puebla, el mejor Tianguis Turístico de la historia   

Con 673 compradores de 42 países del mundo y 26 mil 288 citas de negocios, la edición 38 del Tianguis Turístico, 
realizado en Puebla, ha sido el más exitoso en la historia de este evento internacional, reveló Claudia Ruiz 

Massieu, secretaria de Turismo (Sectur) del Gobierno de la República. En presencia de los gobernadores de 
Veracruz, Javier Duarte; Rafael Moreno Valle Rosas, de este estado y Roberto Borge Angulo, de Quintana Roo -
organizador del tianguis en 2014-, la funcionaria reiteró que Puebla rompió paradigmas no sólo porque por 
primera vez la sede no fue de sol y playa, sino en materia turística. (Maritza Mena, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2920893.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Dice Agüera desconocer su futuro político 
El rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, confirmó que mañana viernes dejará el cargo que ocupó poco más 
de ocho años, dado su interés por buscar la candidatura del PRI a la presidencia municipal de Puebla. Abordado 
por los reporteros posterior a la inauguración del Parque del Ajedrez en el Complejo Cultural Universitario (CCU), 

donde fue vitoreado por amas de casa "Agüera presidente -municipal-", sostuvo que en pleno uso de sus 

derechos constitucionales, saldrá de la institución para concentrarse en el tema político relacionado con el proceso 
interno priista. (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2920897.htm    
 

 
 
HERALDO 

 Reconoce Maldonado falta de proyecto del MIB  
A pesar de que los diputados locales ya aprobaron la construcción del Museo Internacional Barroco (MIB), será el 
gobierno federal a través de Banobras – Fonadin quien dé la última palabra, aseguró el titular de la SEP estatal, 

Luis Maldonado Venegas, quien además reconoció que todavía no existe el proyecto del MIB como tal, pero que se 

planea hacerse con recursos públicos y privados bajo el esquema de Proyectos para la Prestación de Servicios 
(PPS). El funcionario estatal en conferencia de prensa explicó que el gobierno del estado, a través de la Secretaría 
de Finanzas, inició gestiones ante Banobras para que por primera vez se pudiera impulsar un proyecto de 
contenido cultural y turístico por el Fonadin. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-21/portada/reconoce-maldonado-falta-de-proyecto-del-mib 
 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2920893.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2920897.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-21/portada/reconoce-maldonado-falta-de-proyecto-del-mib
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HERALDO 

 Alianza PAN, PRD y CPP, sólo por el poder: IBERO 
Para el rector de la Universidad Iberoamericana Puebla, David Fernández Dávalos, la alianza entre el Partido 
Acción Nacional (PAN), Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Compromiso por Puebla (CPP) es 
pragmática para conseguir el poder sin ningún beneficio para la ciudadanía, tal y como está sucediendo con el 
gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, quien ganó con una coalición. “Siempre he estado en contra de alianzas 
entre distintos cuerpos políticos con diferentes programas, lo cual me parece pragmático para conseguir el poder 
electoral”, reiteró el rector en entrevista en las instalaciones de esta institución universitaria. (Andrés Herrera ) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-21/portada/alianza-pan-prd-y-cpp-solo-por-el-poder-ibero 

 

 
 

SINTESIS 

 Agüera Ibáñez no utilizará recursos de la BUAP 
La renuncia del rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, manda excelentes señales para que no haya 
interpretaciones de que se utiliza la infraestructura de la institución para una precampaña, consideró el presidente 
de la Red Mexicana de Franquicias (Mexico Franchise Network MFN), Javier Maldonado Moctezuma. Consideró 
iluso pensar que no se va a dar una influencia de Agüera Ibáñez dentro de la universidad, pero el que no se tenga 
poder sobre los recursos es una ventaja en torno al equilibrio de los procesos de selección de candidatos a la 

presidencia municipal, puntualizó. (Mauricio García)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Inversión a Museo Barroco, aprobada 
Con 24 votos a favor, 14 abstenciones y uno en contra, se aprobó en el Congreso local, el autorizar al ejecutivo 
erogar recursos públicos y privados para la construcción del Museo Internacional Barroco, así como el que 
Banobras entregará 500 millones de pesos a fondo perdido para el proyecto. El dictamen   con minuta de decreto 
que presentó la Comisión de Presupuesto y Crédito Público en la que un día antes sesionó con sus integrantes 
aprobándolo previamente para después pasarlo al pleno y ser ratificado. Previo a la votación y aprobación de la 

solicitud de ejecutivo, varios diputados de las diferentes fracciones parlamentarias tomaron la tribuna para dar 
sus posicionamientos en torno al tema. (Irene Díaz Sánchez)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Impiden gobierno y sociedad desarrollo de ciencias exactas 
En el marco de la presentación de la segunda Olimpiada nacional de proyectos juveniles de investigación en 
ingeniería y ciencias aplicadas, el decano de la Escuela de Ingeniería de la Universidad de las Américas (UDLAP), 

José Ángel Reynal Villaseñor, lamentó que en la actualidad desde el nivel social hasta los órdenes 
gubernamentales no se proveen los espacios para el desarrollo de ese tipo de especialidades y de profesionistas 
en el rubro. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107189 
 

INTOLERANCIA 

 Banobras tiene la última palabra: Luis Maldonado 
En relación con la construcción y la consolidación del Museo Internacional del Barroco, es Banobras quien tiene la 
última palabra, así lo informó el titular de la SEP del estado de Puebla, Luis Maldonado Venegas, a pesar de que el 

proyecto ya fue avalado por el Congreso del estado. Desde la perspectiva del funcionario del gobierno del estado 

de Puebla, una parte importante de la inversión la realizará esa dependencia federal, por lo que están en espera 
de la decisión de esa instancia federal para saber si el proyecto camina o se deja en los archivos. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107180 
  

 
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-21/portada/alianza-pan-prd-y-cpp-solo-por-el-poder-ibero
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107189
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107180
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CAMBIO  

 Moreno Valle tiene secuestrado al PAN: Espino 
Manuel Espino Barrientos dio un giro de 180 grados a la opinión que tiene de Rafael Moreno Valle, pues después 
de que en 2010 lo apoyó para que se convirtiera en gobernador, el exdirigente nacional del PAN ahora lo acusó de 
tener secuestrado al albiazul y censuró que intente postular candidatos afines a la administración. En su visita a 
Puebla para supervisar la conformación de su movimiento Concertación Mexicana, que busca convertirse en 
partido político tras su salida de Acción Nacional, Manuel Espino sostuvo que el PAN en Puebla ha perdido su 
tradición democrática. (Osvaldo Macuil Rojas) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6284-moreno-valle-tiene-secuestrado-al-

pan-espino 

 
CAMBIO  

 MIB no tiene proyecto ejecutivo: Maldonado 
Luis Maldonado Venegas reconoció que no existe un proyecto ejecutivo del Museo Internacional Barroco (MIB) 
pese a que el Congreso del estado aprobó ayer erogaciones plurianuales para pagar 650 millones de pesos a 
cargo del Proyecto de Prestación de Servicio (PPS) y el gobierno federal, a través de Fonadin, previó una 

erogación a fondo perdido de 500 millones que todavía requiere el visto bueno de la nueva administración a cargo 
de Enrique Peña Nieto. El titular de la SEP mantuvo la opacidad que ronda el proyecto y evitó dar detalles tanto 
de la construcción del edificio como del acervo con el que se enriquecería y que podría provenir de colecciones 
privadas gestionadas por el exembajador en Malasia Jorge Lozoya, sin aclarar su vínculo con el museo Barroco. 
(Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6273-mib-no-tiene-proyecto-ejecutivo-

maldonado 

 
CAMBIO  

 Plataformas de Audi con avance del 55% 
Las plataformas de la planta armadora Audi ubicadas en el municipio de San José Chiapa cuentan con un avance 
del 55 por ciento, por lo que la etapa a la que se comprometió el gobierno estatal de 260 hectáreas se entregará 
en forma el próximo 5 de mayo, señaló el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad. Al reconocer que la 
obra contó con algunos retrasos por los diversos paros de los trabajadores que están en dicha zona, quienes 

denunciaron no contar con agua —situación que, aseguró, ya fue solucionada—, el funcionario estatal detalló que 
las obras de la primera etapa estarán en tiempo y forma, tal y como se comprometió el gobernador Rafael Moreno 
Valle con los inversionistas de la Volkswagen. (Elvia García Huerta) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6286-plataformas-de-audi-con-avance-del-
55  

  
CAMBIO  

 Reitera Escorza respaldo al rector 

 El coordinador de la bancada priista en el Congreso del estado, Edgar Salomón Escorza, vio con beneplácito la 
renuncia de Enrique Agüera Ibáñez como rector de la BUAP para buscar la candidatura del PRI a la alcaldía de 
Puebla y reiteró su pronunciamiento a favor del académico para las elecciones del 7 de julio. En entrevista, el 
diputado local consideró que esto no implica que Agüera Ibáñez sea el designado de la dirigencia estatal para 
abanderar la Angelópolis. Sin embargo, consideró que él es el mejor perfil para garantizar la victoria y que el 
tricolor recupere la presidencia municipal de la capital. (Gerardo Ruiz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6291-reitera-escorza-respaldo-al-rector 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 La coalición del PRD con el PAN ya está aprobada por el CEN del partido: Cotoñeto 

El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Eric Cotoñeto Carmona, 
aseguró que la dirigencia nacional del instituto político ya avaló la coalición con el Partido Acción Nacional (PAN), 
Compromiso por Puebla y Partido Nueva Alianza (Panal) en las próximas elecciones de julio. En rueda de prensa, 
el dirigente estatal detalló que cuenta con 107 candidaturas disponibles en todo el territorio poblano, de las cuales 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6284-moreno-valle-tiene-secuestrado-al-pan-espino
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6284-moreno-valle-tiene-secuestrado-al-pan-espino
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6273-mib-no-tiene-proyecto-ejecutivo-maldonado
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6273-mib-no-tiene-proyecto-ejecutivo-maldonado
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6286-plataformas-de-audi-con-avance-del-55
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6286-plataformas-de-audi-con-avance-del-55
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/6291-reitera-escorza-respaldo-al-rector
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tres son diputaciones locales con cabecera en la capital poblana, cuatro diputaciones en el interior del estado, así 
como 120 aspirantes para integrar los diferentes ayuntamientos, principalmente de la Sierra Norte de Puebla. 
(Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-coalicion-del-prd-con-el-pan-ya-esta-aprobada-por-el-
cen-del-partido-cotoneto_id_21946.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Aclara el Revolucionario Institucional que aún no tiene candidato a edil de la capital 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) rechazó que ya tenga candidato a la presidencia municipal de Puebla, 

pues aún no emite la convocatoria para dar inicio al proceso de selección. “El PRI tiene sus propios tiempos y 

siempre estarán apegados a los lineamientos del Instituto Electoral del Estado (IEE)”, destacó el presidente 
estatal, Pablo Fernández del Campo Espinosa. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/aclara-el-revolucionario-institucional-que-aun-no-tiene-
candidato-a-edil-de-la-capital_id_21949.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 El PAN y el PRD, los más perjudicados de la alianza morenovallista: Arce y Espino 
El PRD y el PAN han salido mal parados de la alianza que mantienen con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas 
desde 2010, concluyeron los ex líderes de esos partidos René Arce Círigo y Manuel Espino Barrientos, quienes 
coincidieron en que ambos institutos políticos han perdido identidad y se encuentran fracturados por buscar “el 
poder por el poder”.. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-pan-y-el-prd-los-mas-perjudicados-de-la-alianza-

morenovallista-arce-y-espino_id_21952.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 La Semarnat no tiene registros del proyecto de Grupo México en Olintla 
La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) no ha recibido el proyecto ni ningún otro 

documento relacionado con la construcción de una hidroeléctrica del Grupo México en el municipio de Olintla, 
según dio a conocer ayer el portal de transparencia ciudadana Con los Ojos Abiertos, auspiciado por la 
Universidad Iberoamericana campus Puebla. La fuente publicó la respuesta que la dependencia federal dio a una 
solicitud de información sobre los datos relacionados con el embalse que la compañía de Germán Larrea Mota 
Velasco –considerado el cuarto hombre más rico del país– quiere edificar en los márgenes del río Ajajalpan. 
(Martín Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-semarnat-no-tiene-registros-del-proyecto-de-grupo-
mexico-en-olintla_id_21944.html  

 

 
 
MILENIO  

 Los tiempos de aspirantes no son los del partido: PRI 
El dirigente estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, rechazó que la separación de Enrique Agüera Ibáñez de 
la Rectoría de la BUAP tuviera que ver con la publicación de la convocatoria para la presidencia municipal de 

Puebla. El priista aclaró que los tiempos personales de los aspirantes no influirán con los del partido, “es un 
síntoma que cada militante toma sus decisiones, traen sus agendas personales”. Señaló que su partido evitará 
que haya especulaciones respecto a las convocatorias y principalmente en la de la capital que le corresponde 
únicamente al Comité Estatal y en consenso con el Comité Ejecutivo Nacional. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9b8a0b2c9f384793e2c3ed810f059a03  
 

MILENIO  

 Avanza 5% construcción de plataformas de Audi  
Un avance del 55 por ciento registra la construcción de plataformas para la nueva planta de Audi, informó el 
titular de la Secretaría de Infraestructura (SI), Antonio Gali Fayad. En entrevista, detalló que el 5 de mayo 

quedará lista la primera fase de construcción de plataformas que abarca 260 hectáreas de las 400 contempladas 
en el proyecto ejecutivo. Precisó que en esta etapa de la obra trabajan mil 200 personas entre operadores de 
máquinas, camioneros y ayudantes generales; una vez que se concluya la edificación de plataformas, la firma 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-coalicion-del-prd-con-el-pan-ya-esta-aprobada-por-el-cen-del-partido-cotoneto_id_21946.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-coalicion-del-prd-con-el-pan-ya-esta-aprobada-por-el-cen-del-partido-cotoneto_id_21946.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/aclara-el-revolucionario-institucional-que-aun-no-tiene-candidato-a-edil-de-la-capital_id_21949.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/aclara-el-revolucionario-institucional-que-aun-no-tiene-candidato-a-edil-de-la-capital_id_21949.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-pan-y-el-prd-los-mas-perjudicados-de-la-alianza-morenovallista-arce-y-espino_id_21952.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-pan-y-el-prd-los-mas-perjudicados-de-la-alianza-morenovallista-arce-y-espino_id_21952.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-semarnat-no-tiene-registros-del-proyecto-de-grupo-mexico-en-olintla_id_21944.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-semarnat-no-tiene-registros-del-proyecto-de-grupo-mexico-en-olintla_id_21944.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/9b8a0b2c9f384793e2c3ed810f059a03
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alemana decidirá la fecha para la instalación de la primera piedra de la planta armadora. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a0f0e286b00b32413f24c5131cfaee85  

 

 
 

 

E-CONSULTA 

 Alertan sobre beneficiar a empresa que construirá el MIB 
Los diputados locales tendrán que poner especial cuidado en no beneficiar por demasiado tiempo a la empresa 

que invertirá en la edificación del Museo Internacional Barroco (MIB), consideró el presidente de la Red Mexicana 
de Franquicias (MFN), Javier Maldonado Moctezuma. Argumentó que fiscalmente esto no se considera como una 
deuda que pudiera adquirir el estado y que venga a comprometer los recursos públicos, puesto que Ley de 
Proyectos para la Prestación de Servicios (PPS) establece que el retorno de la inversión es derivado de lo que 
produce el bien, o por los ahorros que pudiera tener el gobierno. (Erika Mejía Peniche)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/alertan-sobre-beneficiar-a-
empresa-que-construira-el-mib 
 

E-CONSULTA 

 Avala Congreso mayor deuda por construcción de Museo Barroco 
Con 24 votos a favor, uno en contra y 14 abstenciones, los diputados aprobaron el decreto para la construcción 
del Museo Internacional Barroco (MIB), el cual contempla la contratación de 650 millones de pesos bajo el 
esquema de Proyectos para Prestación de Servicios (PPS), pagaderos a 20 años. Aunque el día de ayer la bancada 

del PRI anunció que no estaba a favor del proyecto, durante la sesión optaron por votar en abstención, postura a 
la que se sumó el diputado Jesús Morales Manzo (PVEM). El único voto en contra fue de Zeferino Martínez 

Rodríguez del PT, quien acusó que los esquemas de PPS sólo sirven para favorecer a los empresarios que están 
cerca del poder. (María Pineda)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/avala-congreso-mayor-deuda-
por-construccion-de-museo-barroco 
 

E-CONSULTA 

 Irá Canacope por políticas que establezcan incentivos a micro empresas 
Durante el tercer año de gestión al frente de la Canacope el presidente del organismo, Bernardo Bojalili Daou, 
trabajará en la búsqueda de políticas que establezcan incentivos para las micro empresas. Bojalili Daou refirió que 

durante el viernes 15 de marzo en la asamblea ordinaria con los integrantes del gremio fue reelecto en el cargo y 
que este será su último año de gestión en la Canacope como presidente. "Nos hemos visto inmersos en políticas 

relacionadas con la macroeconomía, por ello ahora es necesario aplicar estrategias que beneficien al comerciante 
de a pie, que vean mejorías no sólo indirectas", refirió. (Erika Mejía Peniche)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/ira-canacope-por-politicas-
que-establezcan-incentivos-a-micro-empresas 
 

 
E-CONSULTA 

 Compromiso por Puebla se gestó desde 2008 y no tras triunfo de 2010 
Casi un año después de presentarse como el dirigente de la asociación política Compromiso por Puebla, Germán 
Jiménez García, ex funcionario estatal, reaparece en la escena política y aclara que su partido no tiene un vínculo 
con el gobernador Rafael Moreno Valle, a quien conoce desde el sexenio de Melquiades Morales Flores. Sin 
reservas, acepta que desde el 2006 es operador político de Acción Nacional, pero que el proyecto de crear un 
nuevo partido estatal surgió en 2008 y no tras la coyuntura político-electoral que se dio tras el triunfo de Rafael 

Moreno Valle en el 2010. (María Pineda)  

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=16698 
 
 
 
 
 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a0f0e286b00b32413f24c5131cfaee85
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/alertan-sobre-beneficiar-a-empresa-que-construira-el-mib
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/alertan-sobre-beneficiar-a-empresa-que-construira-el-mib
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/avala-congreso-mayor-deuda-por-construccion-de-museo-barroco
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/avala-congreso-mayor-deuda-por-construccion-de-museo-barroco
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/ira-canacope-por-politicas-que-establezcan-incentivos-a-micro-empresas
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/economia/item/ira-canacope-por-politicas-que-establezcan-incentivos-a-micro-empresas
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=16698
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PERIODICO DIGITAL 

 Inaugura la BUAP el parque del Ajedrez, primero en su tipo en Puebla 
La vocación social de la BUAP hoy se traduce en nuevos espacios, proyectos y programas que desarrollan con 
plenitud la misión de la institución y que significan, al mismo tiempo, abrazar las grandes causas de la sociedad, 
afirmó el rector Enrique Agüera Ibáñez al inaugurar el parque del Ajedrez, el primero en su tipo en Puebla para el 

disfrute de los universitarios y de los poblanos. En un ambiente de fiesta, con música y malabaristas, se inauguró 
el primer parque temático de la ciudad: el Parque del Ajedrez, ubicado a un costado del Complejo Cultural 

Universitario y desarrollado en un área de 1.5 hectáreas, al cual tendrán total acceso los ciudadanos para realizar 
actividades deportivas en compañía de su familia, disfrutando de un renovado paisaje urbano que está 
conformado por andadores, áreas verdes, fuentes danzantes, aparatos de ejercicio y una gran gama de espacios 
para la convivencia y recreación. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/inaugura_la_buap_el_parque_del_ajedrez_#.UUq_05Yfa58 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Gali Fayad supervisa la obra de la Dirección de Atención a Delitos de Alto Impacto 

El secretario de Infraestructura en la entidad, Antonio Gali Fayad, realizó un recorrido de supervisión de los 
avances de la obra de la Dirección de Atención a Delitos de Alto Impacto (DADAI), donde reiteró que una de las 
prioridades del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas es la seguridad de los poblanos, es por ello que de igual 

manera, recientemente fue edificada la Academia Nacional de Formación y Desarrollo Policial Ignacio Zaragoza, 
donde se profesionalizan corporaciones de todo el país. El titular de Infraestructura informó que en el inmueble 
cuya inversión asciende a cerca de 35 millones de pesos, en este momento se realizan los aplanados interiores, la 

colocación de losetas, cancelería y cristales, aire acondicionado y plafones. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/gali_fayad_supervisa_la_obra_de_la_direccion_#.UUrAf5Yfa58 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Museo Internacional Barroco no representa riesgo: Maldonado 
La construcción del Museo Internacional Barroco (MIB) no representa ningún riesgo para la economía o para el 

acervo cultural de Puebla, afirmó Luis Maldonado Venegas, secretario de Educación Puebla. Acompañado por el 
secretario ejecutivo del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de Puebla (CECA), Moisés Rosas Silva, y el 
presidente del Fondo de Fomento de Cultural Poblano, Jorge Alberto Lozoya, Maldonado Venegas informó que el 
Gobierno del Estado actualmente lleva un avance en las gestiones ante Banobras, para impulsar el proyecto a 

través del Fondo Nacional de Infraestructura (Fonadin). (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/museo_internacional_barroco_no_representa_riesgo#.UUrAr5Yfa58 
 

 

 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Diputados del PRI en contra de la cultura; rechazarán Museo Internacional Barroco 
La fracción de diputados del PRI, adelantó que rechazarán  la creación del Museo Internacional Barroco aunque es 
una excelente idea del gobernador Rafael Moreno Valle. El coordinador de los legisladores Edgar Salomón Escorza, 
explicó que su voto en contra es derivado de la falta de información básica dentro de un proyecto ejecutivo de 
obra. De acuerdo a lo legisladores no se cuenta con un estudio de factibilidad concluido, lo cual ha generado que 

no se haya conformado el expediente técnico, el cual es indispensable para poder acceder a un recreo federal que 

en esta ocasión lo solicita el Banco Nacional de Obras (Banobras). (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 El proyecto del Museo Internacional Barroco es viable y rentable: Riestra Piña 
Tras la advertencia del PRI de no aprobar la iniciativa para la creación del Museo Internacional Barroco, el 
presidente de la Junta de Gobierno del Congreso del Estado, Mario Riestra  Piña, confirmó que habrá una mayoría 

http://periodicodigital.com.mx/notas/inaugura_la_buap_el_parque_del_ajedrez_#.UUq_05Yfa58
http://periodicodigital.com.mx/notas/gali_fayad_supervisa_la_obra_de_la_direccion_#.UUrAf5Yfa58
http://periodicodigital.com.mx/notas/museo_internacional_barroco_no_representa_riesgo#.UUrAr5Yfa58
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/
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en el pleno del Legislativo para avalar esta iniciativa. En entrevista, el coordinador de los panistas aseveró que si 
bien no se cuentan con algunos datos técnicos como el estudio de factibilidad, la realizad es que los propios 
beneficios están dentro del proyecto que se pretende impulsar, pues  será positivo para la capital. Riestra Piña 
rechazó que el PRI pretenda politizar el tema, sino que únicamente se trata de una postura que es natural en un 
Congreso donde hay diferentes partidos políticos. (Angélica Patiño Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 FMP premia a alumnas del Centro Escolar Morelos 

Esta mañana en Casa Aguayo, el Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, premió a alumnas 
del Centro Escolar “José María Morales y Pavón”, que resultaron ganadoras de los tres primeros lugares en la 
realización de ensayo del “Foro de Salud Sexual y Reproductiva”, que se llevó a cabo en 2012. En el marco de 
este evento, Manzanilla Prieto felicitó a Amaday Santiago García, primer lugar del concurso; Silvana López Ceja, 
quien ocupó la segunda posición y Saraí Olivo Cuazitl, ganadora del tercer sitio. Asimismo, el titular de la SGG 

reconoció el apoyo de los padres de familia y exhortó a las estudiantes a continuar escribiendo para fortalecer sus 
habilidades de aprendizaje y desarrollo. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Falso que el PRI busque aliarse al PSI: Moreno Peña 
El delegado del CEN del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Fernando Moreno Peña, desmintió que su 

partido busque una alianza con el Partido Social de Integración (PSI), como lo aseguró la dirigente municipal 
Claudia Hernández Medina. Aclaró que hasta el momento no se ha publicado la convocatoria para la designación 

de candidato a la presidencia municipal de Puebla. En conferencia de prensa, el delegado priista hizo un llamado a 
los militantes de su partido a dejar de especular sobre la publicación de estos documentos, pues los únicos 
facultados para anunciarlo es la dirigencia estatal. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com 
  

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Museo Barroco de Puebla competirá con el Nacional de Antropología: SEP 
La construcción del Museo Internacional Barroco (MIB) no representa ningún riesgo para la economía o para el 
acervo cultural de Puebla, afirmó Luis Maldonado Venegas, secretario de Educación Puebla. Acompañado por el 
secretario ejecutivo del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de Puebla (CECA), Moisés Rosas Silva, y el 
presidente del Fondo de Fomento de Cultural Poblano, Jorge Alberto Lozoya, Maldonado Venegas informó que el 

Gobierno del Estado actualmente lleva un avance en las gestiones ante Banobras, para impulsar el proyecto a 
través del Fondo Nacional de Infraestructura (Fonadin). (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37943:museo-barroco-de-puebla-
competir%C3%A1-con-el-nacional-de-antropolog%C3%ADa-sep&Itemid=126 
 

PUEBLA ON LINE 

 Congreso avala nueva deuda a RMV, ahora para construir Museo Barroco 
En sesión extraordinaria y para cumplir con un requisito del gobierno federal, el Congreso de Puebla aprobó una 
nueva deuda para el gobernador Rafael Moreno Valle, sin especificar el monto, para la construcción del Museo 
Internacional Barroco. El dictamen aprobado por la mayoría de diputados del PAN y chiquillada, con el voto en 

abstención del PRI, no incluye la cifra que habrá de pagar el gobierno de Puebla para la inversión privada que se 
planea tenga el museo a construirse en la zona de Angelópolis. Así reza el dictamen avalado por el Legislativo: Se 
autoriza al Ejecutivo del Estado el desarrollo del Proyecto Museo Internacional Barroco, bajo la modalidad de 

proyecto de asociación público-privada, en los términos de la Ley de Asociaciones Público Privadas y de las leyes 
estatales que resulten aplicables. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37901:congreso-avala-nueva-deuda-a-
rmv-ahora-para-construir-museo-barroco&Itemid=126 

 
PUEBLA ON LINE 

 Diputados del PRI piden mayor información sobre el Museo Barroco 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prudencia,-madurez-y-lealtad-pide-Lastiri-a-aspirantes-al-Senado-&id=41440
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37943:museo-barroco-de-puebla-competir%C3%A1-con-el-nacional-de-antropolog%C3%ADa-sep&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37943:museo-barroco-de-puebla-competir%C3%A1-con-el-nacional-de-antropolog%C3%ADa-sep&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37901:congreso-avala-nueva-deuda-a-rmv-ahora-para-construir-museo-barroco&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37901:congreso-avala-nueva-deuda-a-rmv-ahora-para-construir-museo-barroco&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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Los integrantes del grupo legislativo del Partido Revolucionario Institucional en la LVIII Legislatura consideraron 
que la aprobación de recursos para el proyecto Museo Internacional Barroco requiere de un estudio técnico de 
factibilidad, de procesos específicos de planeación, transparencia, control y ejecución de dicha obra por su propia 
naturaleza y relevancia, así como un esquema financiero que brinde certeza a la ciudadanía sobre el uso 
adecuado de los recursos que son públicos.. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37902:diputados-del-pri-piden-mayor-
informaci%C3%B3n-sobre-el-museo-internacional-barroco&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

 PRI posterga convocatoria para candidato a presidente municipal de Puebla 
El Delegado Presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, informó que será dentro 
de los plazos establecidos por el Instituto Estatal Electoral cuando el partido defina los hombres y mujeres que 
habrán de representarlo en la contienda constitucional. Indicó que el instituto siempre ha sido respetuoso de las 
normas, los procedimientos y los plazos electorales; por ende, las convocatorias restantes serán presentadas en 
tiempo y forma. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37899:pri-posterga-convocatoria-para-
candidato-a-presidente-municipal-de-puebla&Itemid=127 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Licencia de Enrique Agüera, buena señal para la gente: Maldonado 

La decisión del rector Enrique Agüera Ibáñez de solicitar licencia de la rectoría de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP) es una buena señal para los ciudadanos, afirmó el presidente de la Red Mexicana de 
Franquicias (MFN), Javier Maldonado Moctezuma. Esto evitará suspicacias en el terreno político, sobre todo, entre 
sus adversarios políticos, quienes echarán mano de cualquier situación para bajarlo de la contienda. (Diana 
Morales)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43341&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Licencia-de-
Enrique-Aguera,-buena-senal-para-la-gente:-Maldonado 

 
RETO DIARIO 

 Habrá multas para organizadores que no promuevan Himno Nacional en eventos deportivos 

Más de 30 mil pesos deberán pagar los organizadores de eventos deportivos que no promuevan la entonación del 
Himno Nacional durante los actos protocolarios de los mismos, indicó la presidenta de la Comisión de la Juventud, 
Actividades Deportivas y Sociales en el Cabildo, Martha Patricia Thomé Andrade. Después que el 15 de marzo de 

aprobó por unanimidad de votos esta disposición, la regidora panista, explicó que esta reforma será aplicada a 
partir de su publicación en el Diario Oficial del Estado de Puebla. (Diana Morales)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43338&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Habra-multas-

para-organizadores-que-no-promuevan-Himno-Nacional-en-eventos-deportivos 
 
RETO DIARIO 

 Manuel Espino promueve su Partido Concentración Mexicana en Puebla 
Quien fuera dirigente nacional del PAN, Manuel Espino Barrientos, visitó Puebla para presentar a la agrupación 
política “Concentración Mexicana”, misma que de entrada no apoyará a ningún candidato del gobernador, Rafael 
Moreno Valle Rosas, quien de meter las manos en la elección estaría pervirtiendo el proceso democrático. Cabe 
señalar que su declaración se desprendió tras explicar los pasos que está siguiendo la asociación política para 
alcanzar su registro ante el Instituto Federal Electoral (IFE). (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43329&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Manuel-Espino-

promueve-su-Partido-Concentracion-Mexicana-en-Puebla 
 
RETO DIARIO 

 PRD no negociará al vapor las candidaturas: Cotoñeto 
“El PRD no negociará al vapor las candidaturas que corresponden al partido dentro del convenio de coalición con 
el PAN, Nueva Alianza y Compromiso por Puebla”, dijo el líder estatal del sol azteca, Eric Cotoñeto Carmona. 
Durante el encuentro con los medios de comunicación, el también diputado local por el PRD, dijo que no hay 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37902:diputados-del-pri-piden-mayor-informaci%C3%B3n-sobre-el-museo-internacional-barroco&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37902:diputados-del-pri-piden-mayor-informaci%C3%B3n-sobre-el-museo-internacional-barroco&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37899:pri-posterga-convocatoria-para-candidato-a-presidente-municipal-de-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37899:pri-posterga-convocatoria-para-candidato-a-presidente-municipal-de-puebla&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43341&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Licencia-de-Enrique-Aguera,-buena-senal-para-la-gente:-Maldonado
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43341&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Licencia-de-Enrique-Aguera,-buena-senal-para-la-gente:-Maldonado
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43338&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Habra-multas-para-organizadores-que-no-promuevan-Himno-Nacional-en-eventos-deportivos
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43338&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Habra-multas-para-organizadores-que-no-promuevan-Himno-Nacional-en-eventos-deportivos
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43329&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Manuel-Espino-promueve-su-Partido-Concentracion-Mexicana-en-Puebla
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43329&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Manuel-Espino-promueve-su-Partido-Concentracion-Mexicana-en-Puebla
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condiciones jurídicas para que las corrientes de Izquierda Democrática Nacional (IDN) y Alternativa Democrática 
Nacional (ADN) echen abajo los acuerdos que tiene el sol azteca para concretar la alianza. (Jesús Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43328&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRD-no-
negociara-al-vapor-las-candidaturas:-Cotoneto 
 

RETO DIARIO 

 PRI rechaza obra del Museo Barroco de Rafael Moreno Valle  
La bancada del PRI votará en abstención el dictamen de la Comisión de Presupuesto y Crédito Público para 

autorizar al gobierno del estado las erogaciones plurianuales para el proyecto del Museo Internacional Barroco, al 

no contar con la información suficiente, durante la sesión extraordinaria de este miércoles. El legislador, Lauro 
Sánchez López, calificó el proyecto como “una magnífica idea”, pero no se tiene la información básica para avalar 
que se comprometan los recursos estatales. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43327&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRI-rechaza-
obra-del-Museo-Barroco-de-Rafael-Moreno-Valle 
 

RETO DIARIO 

 Enrique Agüera debe ser el candidato del PRI: Edgar Salomón 

El coordinador de los diputados locales por el PRI, Edgar Salomón Escorza, aprovechando el tiempo de la 
definición de la candidatura a la presidencia municipal de Puebla, consideró que el mejor posicionado es el actual 
rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, y sería el mejor abanderado para su partido. Consideró que la solicitud 
de licencia que presentará, Agüera Ibáñez, al Consejo Universitario de la institución será para cumplir con todos 
los requisitos que marca su partido para la designación de candidatos a un cargo de elección popular, y no porque 

sea la señal que será el abanderado a la alcaldía. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43326&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Enrique-Aguera-

debe-ser-el-candidato-del-PRI:-Edgar-Salomon 

 

INFORMACION NACIONAL  
 
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 En un año, resultados contra violencia: EPN 

Enrique Peña Nieto, presidente de México, previó que en un año la estrategia nacional de seguridad que ha 
implementado su gobierno podría lograr una reducción sensible de los niveles de violencia registrados en el país. 

“En un año se podría hacer un balance, un corte a un año. Creo que podemos estar viendo, espero, resultados 
favorables, una reducción sensible [de la violencia], pero también un espacio para hacer los ajustes necesarios a la 
estrategia que se está instrumentado”, dijo. En conferencia de prensa, Peña Nieto aclaró que “no necesariamente 
eso indica que en un año se logre” el objetivo planteado por su administración, de devolver la paz y la tranquilidad 
a los mexicanos. (Francisco Reséndiz) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/41678.html  

 
EL UNIVERSAL  

 "Aptas ", 99.5% de playas : Salud 
A diferencia de los reportes de los últimos años, las secretarías de Salud y de Medio Ambiente avalaron la calidad 
del agua de las playas mexicanas para los vacacionistas en esta temporada de Semana Santa. De acuerdo con los 
resultados emitidos por estas dependencias, sólo la playa La Principal, de Ixtapa-Zihuatanejo, no reúne las 

condiciones sanitarias para los bañistas. Las costas del estado de Sonora no se sumaron a esta revisión. El pasado 
lunes, EL UNIVERSAL dio a conocer que —según un reporte oficial— en México sólo hay 17 playas certificadas como 
limpias por su calidad bacteorológica, es decir, que no tienen espuma visible, grasa, material fecal. (Ruth 
Rodríguez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41679.html      

 
EL UNIVERSAL  

 Atrasan datos sobre MexLub 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43328&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRD-no-negociara-al-vapor-las-candidaturas:-Cotoneto
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43328&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRD-no-negociara-al-vapor-las-candidaturas:-Cotoneto
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43327&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRI-rechaza-obra-del-Museo-Barroco-de-Rafael-Moreno-Valle
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43327&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRI-rechaza-obra-del-Museo-Barroco-de-Rafael-Moreno-Valle
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43326&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Enrique-Aguera-debe-ser-el-candidato-del-PRI:-Edgar-Salomon
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43326&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Enrique-Aguera-debe-ser-el-candidato-del-PRI:-Edgar-Salomon
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41678.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41679.html
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Pemex Refinación no pudo cumplir en el tiempo precisado por la Secretaría de la Función Pública (SFP), la entrega 
de todos los documentos que validen las operaciones legales que permitieron reiniciar las operaciones entre la 
paraestatal y Mexicana de Lubricantes (MexLub) y requirió por lo menos un mes más, en el caso de unos 
documentos, para poder tenerlos y entregarlos al Órgano Interno de Control. En el caso de la justificación de los 
salarios que demandó la SFP, la respuesta que presentó el Comité de Remuneraciones de MexLub fue que “solicita 

una prórroga de sesenta días naturales al plazo previamente establecido por la Asamblea de Accionistas…”. (Luis 
Carriles) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41680.html  

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Entre la cultura y el servilismo legislativo 
Los diputados se convirtieron de un día para otro en auténticos promotores del quehacer cultural en Puebla e 

intentaron, una vez más, esconder su servilismo hacia el Señor de los Cerros. 
La encomienda fue simple, aprobar un proyecto inconcluso para la construcción del Museo Internacional del 
Barroco y esconder el tema del endeudamiento que, conforme pasan las iniciativas, crece a pasos agigantados. 
Para cumplir con el cometido, nuestros legisladores se escudaron en el argumento del impulso a la cultura y a 
la educación. 

Sus argumentos son una verdadera joya de la jerga política poblana. 
Veamos. 

Guillermo Aréchiga subió a tribuna para reprochar a los opositores al endeudamiento; el diputado de Nueva 
Alianza dijo que con el citado museo Puebla dejará de ser una aldea y se codeará con las grandes capitales 
europeas. 
Sin embargo, el que se voló la barda fue el diputado panista Jesús Zaldívar, quien desde la tribuna dijo, 
palabras más palabras menos: “Un voto en contra de este decreto es un voto en contra de la cultura”. 
Pero el punto a discusión no es la construcción de nuevos espacios culturales en Puebla, éstos son necesarios y 

bienvenidos, el punto a debatir es el elevado costo: cerca de mil 390 millones de pesos, de los cuales más de 
600 pondrá el gobierno morenovallista; además, la deuda que este proyecto representa para las arcas 
estatales. 
Repito, no estoy en contra de la edificación de inmuebles dedicados al rescate e impulso de la cultura, en lo 
que no estoy de acuerdo es en el derroche y que no se atiendan problemas como la seguridad y el combate a 

la pobreza. 
Sería interesante saber cuántos de nuestros diputados acuden a los museos y con qué frecuencia, llámense 

Amparo, Erasto Cortés, Casa de los Muñecos, al CCU, a la Palafoxiana, Museo de Arte Popular UPAEP, Museo 
del Tecnológico de Monterrey, Museo Bello o la Galería de Arte Contemporáneo Ángeles Espinosa Yglesias, por 
citar algunos. 
Sinceramente, no creo que nuestros diputados conozcan los museos de Puebla y la verdad no creo que 
pasarían el examen de cuáles son las exposiciones que hay en los recintos culturales. 
Pero ayer se convirtieron en auténticos paladines de la cultura y la educación. 
Lo que me queda claro es que las llamadas obras faraónicas son las favoritas del Señor de los Cerros, y éstas 

pueden ser su tumba política. 
Si no, al tiempo. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2097 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Rumorología local 
A partir de ayer una serie de rumores se han desatado en torno al proceso electoral del próximo 7 de julio, en 
el que están involucrados los principales actores políticos de la entidad. 

Toda una serie de versiones circulan en las redes sociales, como aquella que decía ayer que el gobernador del 
estado, Rafael Moreno Valle Rosas, ya había cedido la plaza y llegado a un acuerdo con la Federación, por la 
cual iba a cambiar de caballo a mitad del camino. 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/41680.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2097
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Es decir, aseguraban que había bajado a Tony Gali de la contienda y lo iba a sustituir por Pablo Rodríguez 
Regordosa. 
También, como parte de esta serie de rumores, ayer se aseguraba que José Chedraui Budib había amarrado la 
candidatura del PRI a la presidencia municipal de Puebla, y que el rector Enrique Agüera Ibáñez encabezaría la 
lista de candidatos del PRI al Congreso por el principio de representación proporcional. 

Lo cierto, lo único cierto, es que nada está definido, ni del lado del gobernador, en donde su plan A se 
mantiene sin cambios, es decir, Antonio Gali Fayad se mantiene como la carta fuerte para la contienda del 7 de 
julio y sólo resta por saber si solamente serán tres los candidatos secretarios que finalmente abandonen el 
gabinete. 
Trascendió que la decisión se tomará en los próximos días y se hará efectiva para el 4 de abril, fecha en que 

también se conocerá si finalmente Luis Maldonado Venegas se traslada de la SEP a Gobernación o se queda en 
esa misma posición para dar paso a la llegada de Eukid Castañón, en lugar de Fernando Manzanilla Prieto. 

Por el lado del PRI las cosas se mantienen en la indefinición, a la espera de que los factores nacionales tomen 
la determinación final; el presidente Peña Nieto arriba hoy a México pero sólo permanecerá unos días en el país 
y de inmediato iniciará una gira de trabajo por China. 
El delegado del CEN del PRI, Fernando Moreno Peña, tiene un consenso general de quien es la figura que de 
acuerdo con diferentes liderazgos consultados, es quien reúne las mejores condiciones para abanderar al PRI 
rumbo al 7 de julio. 
Moreno Peña tiene la instrucción directa del presidente de la República de ganar Puebla, así que hará todo lo 

que tenga que hacer para que así suceda. 
Ineficiencia administrativa 
Cientos de quejas llegan a las Serpientes y Escaleras por la ineficiencia de la oficina recaudadora en Plaza 
Milenium del gobierno que iba a hacer de manera diferentes las cosas. 

Los ciudadanos se quejan de que es una verdadera calamidad hacer el pago del control vehicular en esta 
oficina y que tampoco se puede hacer el pago por internet. 

Un mail 
“Hola, soy seguidora de su columna y de verdad que me fascina seguirlo a diario. 
”Hoy le escribo para comentarle lo que el gobernador pretende hacer en la mixteca, en el distrito local de 
Izúcar, como usted sabrá, las campañas políticas ya están por iniciar y en nuestro distrito al gobernador se le 
ha ocurrido poner como su candidata a la dra. Evelia, delegada del DIF de Izúcar y además esposa del 
delegado de salud de la región, quienes no se cansan de vivir del erario público y ahora buscan la diputación. 
”Para lograr esto, el gobernador la placea por donde quiera mandándola a informes de gobierno en su 

representación y además inaugurando semanas de salud en presencia de él, lo que él no sabe es que la 
mixteca está harta de sus abusos y nula obra de la administración morenovallista. 
”Si no me creen pregúntenle a los de Chiautla lugar en el cual el gobernador despojó sin ningún remordimiento 
a abuelos y personas que necesitan del DIF municipal, con el argumento de que el inmueble era propiedad del 

gobierno del estado cuando el gobierno municipal lo ha tenido en su poder durante más de 30 años. 
”En Izúcar el gobernador ha permitido a la familia Cazares hacerle la vida difícil al alcalde armándole grupos de 
poder, desestabilizando al municipio y obligándolo a firmar contratos de obra del peso a peso, que es una total 

burla ya que según ellos la remodelación de la plaza cívica costó 10 millones de pesos. 
”En Huehuetlán el Grande en la localidad de Ayoxustla de Zapata realizaron un drenaje  de mala calidad mismo 
que iniciaron desde el 2011, y que es la fecha que sólo lleva el 30% de avance. 
”En Chietla entregó podadoras que según son tractores para los campesinos, eso sí, sin pedir un peso prestado 
pero a un costo de más de 120 mil pesos, y lo mejor está por venir, sin pedir un peso prestado.” 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2096 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

 
Especular, la actividad favorita de los especuleros 
Moreno Peña tiene línea directa con Murillo Karam. Y afirma que, en su momento, la PGR denunciará las 
complicidades entre Moreno Valle y Elba Esther. En varias mesas se le escucha hablar con insistencia de 

Cabalán Macari Álvaro, fingiendo sorpresa por el hecho de que el líder del Panal en 2010 sea el secretario de 
Administración. 
El que sepa leer, que lea. La amenaza proferida ayer por el delegado general del tricolor, Fernando Moreno 
Peña, en la larga entrevista concedida a CAMBIO, y reafirmada en la rueda de prensa posterior, no debe dejar 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2096
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a nadie indiferente en el morenovallismo. El exgobernador de Colima, además de tener información 
privilegiada, sabe que algo se avecina. No es, por supuesto, ni adivino ni futurólogo. Simplemente, como él 
mismo lo dice, el procurador general de la República fue secretario general del PRI. Es decir, además de 
servir a la patria, sirve a su partido. En otras palabras, Moreno Peña anuncia el regreso de la politización de 
la justicia. O mejor dicho su actualización, porque en el panismo no es que se haya ido. ¿Quiénes serán los 

blancos posibles? ¿El gobernador Moreno Valle o alguno de los miembros de su primer círculo? 
La renuncia de Enrique Agüera no alteró los tiempos del partido, dijo el colimense, que ayer no tuvo una 
palabra de elogio a la valiente actitud del rector de jugársela el todo por el todo. Sí, la restauración del 
partido como “entelequia” que piensa, siente, habla y pide. Los tiempos del PRI indican tentativamente 
que el próximo sábado se estaría emitiendo la famosa convocatoria que trae a todos mareados, ignorando 

que cuando el Dedo Divino señale, el tricolor tendrá candidato sin mediar documento legal, como ocurrió 
en Baja California: Castro Trenti recibió las Palabras Mayores y después se formalizó la candidatura. El nuevo 

PRI de la vieja ortodoxia, sin embargo, sigue mandando señales confusas. Y es por eso a estas alturas todo 
puede pasar. 
La nueva generación de políticos del PRI, aquellos que alcanzaron la cúpula entre el 2000 y el 2012, se 
acostumbraron a dirimir sus diferencias sin Jefe Máximo de por medio. Pero la restauración encabezada 
por Peña Nieto también recupera las viejas ortodoxias de la clase política mexiquense: para ser, hay que 
estar. Pero para renunciar, te lo tienen que pedir. Por ello a Moreno Peña —que también fue rector de su 
máxima casa de estudios— no pareció gustarle nadita la separación de Agüera de la BUAP. 

Fundamentalmente, sotto voce afirma, porque nadie se la pidió, sino que él solito tomó la decisión para 
colocarse en situación de “elegibilidad”. El plazo constitucional de 90 días lo iba a alcanzar el 6 de abril con el 
Consejo Universitario en periodo de vacaciones: simplemente era inelegible aunque el Dedo Divino lo 
señalara. 

Pero ya separado de la BUAP, lo mínimo es que alguien en el PRI le tirara una palmada, un aplauso, un elogio 
de recepción al partido. Pero no sólo encontró a las bolas de desierto sino caras largas: un seco “los 

tiempos de la universidad no son los tiempos del CEN del PRI”. Eso dolió. Qué diferencia cuando Enrique Doger 
se separó del rectorado en 2004: los elogios llegaban por doquier, tenía lugar de privilegio en el Consejo 
Político y se registró como aspirante único en medio del beneplácito y la cargada. 
Total, que con tantos mensajes encontrados la rumorología sigue con actividad febril. Que Pepe Chedraui 
anda muy tranquilo porque desde Roma Peña Nieto le aseguró que todo marcha bien —con eso de que 
habla con el presidente todo los días—. Que César Camacho e Ivonne Ortega ya se habían decantado por 
Agüera, pero una mano poderosa los detuvo, y que el próximo exrector apenas tendrá una diputación… y ni 

plurinominal. Que Beltrones le dijo a Doger que tenga su licencia lista para el 2 de abril porque todo está 
amarradísimo. Chismes vuelan por aquí y por allá sin que los hechos se verifiquen. Son las semanas de la 
especulación.  
Volviendo a Moreno Peña: el delegado es un tipo con experiencia, exgobernador, exrector y delegado en 

varios estados. Aquí se juega su ingreso al gobierno federal. Y se revisan los años de su periodo, se ve que 
coincidió con Murillo Karam cuando éste era gobernador de Hidalgo. Tiene línea directa. Y afirma que, 
en su momento, la PGR denunciará las complicidades entre Moreno Valle y Elba Esther. No lo cuenta en la 

entrevista a CAMBIO, pero en varias mesas se le escucha hablar con insistencia de Cabalán Macari Álvaro, 
fingiendo sorpresa por el hecho de que el líder del Panal en 2010 sea el secretario de Administración y 
controle todas las licitaciones y asignaciones del gobierno. ¿Va por ahí la amenaza? 
El exgobernador de Colima también se refiere en varias ocasiones a Gerardo Islas, empresario exitoso y 
dirigente estatal del Panal. Aunque claro, siempre se hace el olvidadizo de su apellido y reclama que niegue 
su amistad con Elba Esther. ¿Es otro blanco posible de la inevitable ofensiva de la PGR? 

Menos mal que la Comisión Política Nacional del PRD nos quitó una incertidumbre al aprobar la megacoalición. 
Ya de por sí el especularómetro anda disparado. Que si Agüera, Doger, Chedraui. Que si la convocatoria 
para miércoles, jueves, sábado o la próxima semana. Que si Cabalán o Gerardo Islas son blanco de la 
PGR. Total, especular es la actividad favorita de los especuleros. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/6294-especular-la-actividad-

favorita-de-los-especuleros 
 

(La Manzana/Irma Sánchez) 

 
Poblanas en el mundo exitoso 
Éste es el caso de Dulce María de Villa del Rivero, quien un día decidió dejar su cátedra y responsabilidades en 
la Universidad de las Américas para probarse a sí misma lejos de Puebla. Entonces se decidió por Miami para 
conformar su plataforma para despuntar en el ámbito de los negocios, y años después Dulce María —Maruchita, 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/6294-especular-la-actividad-favorita-de-los-especuleros
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/6294-especular-la-actividad-favorita-de-los-especuleros
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para su familia— logró posicionarse en el terreno inmobiliario. 
La doctora Dulce María de Villa hoy es reconocida y respetada en los círculos empresariales y financieros de 
Miami. Pero lo más importante de su exitosa trayectoria es su compromiso con las mujeres latinas, a quienes 
siempre les tiene tendida la mano y puesta su atención. 
“Por sus obras las conoceréis”, y las mujeres centroamericanas saben que cuentan con esta poblana como su 

mejor aliada, por lo cual la Asociación de Mujeres Cubanas Universitarias le hizo un reconocimiento 
recientemente en el marco de las celebraciones del Día Internacional de la Mujer.  
Pero la obra y huella de la doctora De Villa ha alcanzado tal dimensión que el 1 de febrero el condado de 
Miami declaró la fecha como el Día de la Doctora De Villa, distinción que es importante conocerse en Puebla 
para reconocer a los poblanos que aquí nacieron, se formaron y triunfaron, y que hoy prolongan sus éxitos 

lejos de la ciudad en donde lo tuvieron todo. 
Un abrazo para Maruchita, que siempre es bien recordada por sus alumnos y amigos aquí en Puebla. 

Don Alfredo Toxqui 
Amigos, excolaboradores y familiares del exgobernador de Puebla, doctor Alfredo Toxqui Fernández de 
Lara, se reunirán el lunes 1 de abril ante su efigie erigida en el jardín de la avenida Morelos y 2 Sur de Cholula 
de Rivadavia (San Pedro Cholula) para honrar su memoria en el noveno año de su fallecimiento. 
El político que acabó con la polarización de la sociedad poblana y 20 años de inestabilidad, logró la conciliación 
de los poblanos con su consigna “Contra Puebla nadie tiene la razón”, la cual cobra vigencia sobre todo en un 
año electoral como este 2013.  

En su memoria y como es ya una tradición, la corresponsalía en Puebla del Seminario de Cultura Mexicana y la 
asociación civil Quinametzin convocan al homenaje al prohombre al hijo de Cholula de Rivadavia, que logró una 
larga trayectoria como médico, como maestro de generaciones, diputado local, federal, senador, alcalde, 
gobernador y embajador de México. 

Glamoury causa 
Una noche de moda de primavera —Spring Fashion Night— ofrecen este viernes el Luxury Hall y la fundación 

Una Nueva Esperanza, para reunir fondos para la causa de la atención de los niños con cáncer y sus familiares 
acompañantes, a los que en una Nueva Esperanza se les procuran alimentos, medicinas, tratamiento y 
albergue cuando vienen de otros lugares para su atención en el Hospital del Niño Poblano. 
Esta noche de moda de primavera, promovida por el voluntariado de la Secretaría de Infraestructura, que 
dirige Dinorah de Gali —esposa de Tony Gali— y armada por Enrique Valdez Gutiérrez, director de Luxury 
Hall y Jorge Maceda, director de relaciones públicas, ofrecerá una pasarela especial con las propuestas que 
para la primavera tienen cada una de las tiendas alojadas en el Luxury Hall. 

La noche será completa con la participación como conductor de Max Villegas, figura de la televisión mexicana 
que guiará cada una de las propuestas. 
Y como invitados especiales estarán la señora Martha Erika Alonso de Moreno Valle y Francisco 
Álvarez por parte de Una Nueva Esperanza. 

Para ellos 
Gracias al financiamiento de la fundación Mary Street Jenkins, los abuelitos y las abuelitas sin techo y 
enfermos hoy ya cuentan con un espacio digno preparado especialmente para atenderlos en áreas separadas 

dentro de las instalaciones de Caritas en la colonia Santiago. 
Promovido por el arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, en este lugar hoy se atiende en condiciones 
adecuadas a los ancianos con personal profesional y especializado. 
El presidente de Caritas, el ingeniero Armando Pérez García, informó a la familia Jenkins e invitados a la 
bendición del lugar que anualmente se atiende a más de 65 mil personas en esta institución, para lo que invitó 
a quienes tienen la posibilidad de compartir con los que menos tienen para que donen ropa usada y limpia para 

venderla en el bazar y así obtener recursos para continuar con la obra a favor de los más pobres. 
Provecho 
De acuerdo con el reporte de los restaurantes de comida típica de Puebla, la temporada de Cuaresma lleva a 
familias completas a saborear la comida que tradicionalmente se servía en la generalidad de los hogares 
poblanos “en aquellos días”, en los que alcanzaba para más. 

Muchos de estos platillos hoy ya no se preparan en las casas y por eso muchos poblanos acuden a lo largo de la 
Cuaresma y Semana Santa a degustar desde un caldo de habas con nopalitos, tortas de camarón con romeritos 

y sopa de mariscos, que son la delicia de los paladares más exigentes. 
Estos platillos hoy se han ofrecido a los asistentes al Tianguis Turístico, quienes han dejado por escrito sus 
impresiones y gusto por esta comida que las nuevas generaciones no saben preparar y no disponen del tiempo 
necesario para cocinar a fuego lento, como es la recomendación de esta cocina. 
Las vísperas 
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Comienza a correr el calendario en torno a las celebraciones con motivo de recordar la heroica batalla del 5 de 
mayo. 
Este viernes en el museo taller Erasto Cortés Juárez, que se localiza en la 7 Oriente número 4, se inaugura la 
exposición “Valientes hombres de Puebla, resistan”, para recordar el heroico sitio de Puebla en mayo de 1863. 
Se trata de una valiosa colección de grabados que retratan los momentos culminantes de la gesta histórica de 

Puebla. 
Esta colección es propiedad del Museo del Estanquillo de Carlos Monsiváis, institución que accede a prestarla 
a los poblanos gracias a las gestiones del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes.  
Reparación de instrumentos 
En la ciudad de Puebla ya contamos con un taller de reparación de instrumentos gracias a un plan conjunto del 

Programa de Apoyo a la Infraestructura Cultural de los Estados y del gobierno del estado, que con un fondo 
total de 227 mil pesos logran la instalación de este taller en instalaciones del Instituto Cultural Poblano, donde 

de entrada se comenzará por dar mantenimiento a 300 instrumentos de aliento en madera, como clarinetes, 
flautas, oboes, fagotes, saxofones, así como alientos de metal como trompetas, cornos, barítonos, trombones y 
tubas. En este centro se dará orientación a maestros y músicos para darle el mantenimiento adecuado a sus 
instrumentos. 
La operación de este centro en Puebla dependiente del Centro de Capacitación de Música de Banda (Cecamba) 
resalta en el contexto nacional del arte.  
Hoy en catedral 

En uno de los mejores escenarios de Puebla, la catedral, que hay que redescubrirla ahora con su nueva 
iluminación interior, la Orquesta Sinfónica del Estado de Puebla ofrece un concierto hoy bajo la batuta del 
reconocido maestro Fernando Lozano.  
El programa incluye el “Gloria” de Vivaldi y la “Oda para el día de Santa Cecilia” de Hendel. Participarán en 

forma especial la soprano Ana Caridad Villeda, la mezzosoprano Encarnación Vázquez y el tenor Leonardo 
Villeda, con el coro de cien voces de la sociedad coral Cantus Hominum. 

La entrada es libre y hay que destacar que el mismo programa, con las mismas figuras, se ofrecerá mañana 
viernes 22 en la catedral metropolitana de la ciudad de México. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/6266-poblanas-en-el-mundo-exitoso 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Convocatoria nom habemus, pero candidato sí 
De esas cosas que sólo ocurren en el PRI y en las telenovelas, es lo que está ocurriendo en Puebla. Se anuncia 

oficialmente que todavía no hay convocatoria para iniciar el proceso de designación de candidatos a presidentes 
municipales, excepción de los de “usos y costumbres” en el Partido Revolucionario Institucional, y por otro lado 
se anuncia que el viernes renunciará el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, a su cargo en dicha 
institución. 

En otras palabras, el PRI da largas al asunto de la designación de su candidato para la presidencia municipal de 
Puebla-capital y la BUAP se apresura a dar trámite a la renuncia del rector al cargo que ha desempeñado desde 
hace más de seis años, con lo que envía un mensaje claro y contundente, de que ya hubo acuerdo en la cúpula 

nacional priista, de lanzar al todavía rector Enrique Agüera Ibáñez, como candidato a la alcaldía.  
Si no fuera así, ¿el rector renunciaría? Es más, incluso se habla ya del sucesor, el secretario general de la 
institución Alfonso Ortiz Esparza, a quien se le tomaría protesta en la misma sesión del viernes como rector 
interino. 
Si la renuncia de Agüera se hubiera presentado antes de que cumpliera dos años de su nuevo periodo como 
rector, entonces el Consejo Universitario se vería en la necesidad de convocar a nuevas elecciones, pero como 

ya rebasó más de los dos años del nuevo periodo para el que fue electo, entonces sólo se cumple con la ley. 
Alfonso Ortiz Esparza será el nuevo rector. 
Mientras tanto, el PRI sigue aplazando la fecha para el lanzamiento de su convocatoria y es posible que lo haga 
hasta los primeros días de abril, pues la semana próxima ya es Semana Santa, tiempo en el que el país se 

desmoviliza y nadie quiere hablar de política. Además, la estrategia priista es evitar que la coalición PAN, PRD y 
“chiquillería”, le pirateen candidatos de entre los cientos de aspirantes que tiene el PRI y que no podrá colocar, 
porque sólo necesita a 217. La experiencia indica que los desechados del PRI trabajan intensamente con afán 

de venganza y con frecuencia logran ganarle al partido del que se sienten relegados.  
El trabajo de Agüera 
El rector Enrique Agüera ha realizado un muy buen trabajo, tanto en su cargo como rector, 
cosechando múltiples reconocimientos de organismos sociales y académicos y de autoridades, así 
como de instituciones internacionales y también quienes lo apoyan para la presidencia municipal, 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/6266-poblanas-en-el-mundo-exitoso
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han trabajado discreta pero intensamente en el objetivo que se han propuesto, de llevarlo a la 
presidencia municipal a través de su partido, el Revolucionario Institucional. 
Y decimos que discretamente, porque en ningún momento han mencionado su objetivo, simplemente han 
divulgado el trabajo realizado como rector de la máxima casa de estudios y con eso han logrado que la 
ciudadanía lo vea como el mejor prospecto para la presidencia municipal de Puebla. 

Dirigentes de organizaciones políticas sí se han pronunciado por él para ocupar el cargo y se les han unido 
dirigentes obreros, empresarios, organismos de la sociedad civil, deportistas, etcétera.  
Ayer, el rector estuvo invitado en la comida que la directiva del equipo de beisbol realizó para hacer la 
presentación del equipo profesional “Los Pericos”, con el que Puebla participará en la temporada de ese 
deporte, que se inicia el sábado próximo en el estadio Aquiles Serdán de esta capital y convivió con todos. 

En dicha reunión estuvo el presidente del club Rafael Moreno Valle Sánchez y otros miembros de la directiva. 
Se hizo la presentación de los jugadores, se inauguró el moderno autobús en que será trasladado el equipo y 

se hizo entrega de 2 mil boletos para la temporada a otros tantos aficionados de la tercera edad. En todos 
tomó parte a petición de su amigo Moreno Valle Sánchez, el rector de la BUAP, que se veía relajado y contento. 
La noche del sábado será la inauguración de la temporada que hará el gobernador del estado, Rafael Moreno 
Valle Rosas. El himno nacional será cantado por el tenor Rafael Moreno Valle Huitrón, quien ya en otra ocasión 
lo hizo y por cierto muy bien. 
Como se dice popularmente “este arroz, ya se coció”. 
En la otra esquina también ya hay gallo 

Por lo que respecta al PAN también ya tiene su “gallo” a la presidencia municipal y ese gallo que 
además canta, es Antonio Gali Fayad. 
El PAN no tiene otra opción. Todas las encuestas señalan que internamente el ingeniero Gali es el más 
conocido, el que mayor intención de voto concentra y el más carismático. 

Los panistas por lo general carecen de “ángel” para caerle bien a la gente y tienen que aprovechar al que 
cuente con esa virtud y Gali la tiene, además de que en los cargos que ha ocupado, se ha desempeñado bien.  

Habrá una buena pelea entre las dos fuerzas políticas más importantes de Puebla, PRI y PAN y aliados, entre 
los que va el PRD, que si bien no es una fuerza y además está dividido precisamente por la alianza, puede 
aportar algunos cientos de votos y en un descuido, esos cientos pueden darle el triunfo. 
En el interior del estado, ni PAN, ni PRD tienen candidatos realmente fuertes, pero están a la caza de los que 
deseche el PRI, pero con la estrategia adoptada por el tricolor, pueda no llegar a pescar nada. 
Notas breves: falleció en la ciudad de México hace unos días, el hijo mayor del expresidente Luis 
Echeverría Álvarez, llamado Vicente Echeverría Zuno. Fue sepultado con el acompañamiento de familiares y 

amigos íntimos de la familia. Vicente fue el esposo de Rosa Luz Alegría, exsecretaria de Turismo en el gobierno 
de José López Portillo, ya fallecida también… Terminó el Tianguis Turístico de Puebla, el primero que se 
realiza en una ciudad sin playa y con atractivos arquitectónicos, históricos y culinarios, alcanzando un 
gran éxito por el número de asistentes. Este tipo de eventos no son para el gran público, sino para empresarios 

de turismo y prestadores de servicios, vinieron más de 5 mil, tanto nacionales como extranjeros. El gobernador 
Rafael Moreno Valle hizo mención, al despedirlos, de los múltiples atractivos que Puebla capital y ciudades del 
resto del estado ofrecen a los visitantes y de las facilidades que hay para invertir aquí… La Comisión Política 

Nacional del PRD ya dio visto bueno a la alianza acordada entre ese partido, el PAN, Nueva Alianza y 
Compromiso por Puebla, pero los grupos que se oponen andan muy activos tratando de frustrarla… Ayer 
estuvo en Puebla Manuel Espino, exdirigente nacional del PAN, expulsado de ese partido por órdenes del 
“demócrata” presidente Felipe Calderón, para promover la creación en Puebla de un nuevo organismo político 
denominado Concertación Mexicana. La reunión con sus simpatizantes tuvo lugar en conocido restaurante del 
centro de esta capital. Entre los poblanos que estuvieron se menciona a Alam Herrera, del comité organizador 

en el estado; Rubén Hernández, exsecretario general del PRD estatal. Espino dijo que su organización no 
apoyará a ningún partido en la contienda electoral que se avecina, sino a candidatos que se consideren idóneos 
para presidencias municipales o diputaciones. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/6268-convocatoria-nom-habemus-pero-
candidato-s%C3%AD 

 

 
 
 

(Palo Dado/Fernando Abraján) 
 
Chapulines al acecho II 
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Ya lo confirmó el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso del Estado, Mario Riestra, al menos el 40% 
de los chapulines del empastado del Poder Legislativo local ya empacaron, ya tomaron sus tiliches y ya se van, 
ah pero después de cobrar, eso si. 
Al menos 12 de los actuales diputados aún no terminan con una ubre y ya quieren otra, diiigo aún no terminan 
una chamba y ahora ya están pensando en otra ¡¡¡Espérrense tantito!!! 

En esta ocasión los muy serviciales diputados quieren una chamba de mayor rango y que les dure más (al 
menos 4 años 8 meses) y por esa razón para asegurar su futuro -es decir el de ellos no el de sus electores- ya 
les urge ser nominados a alcaldes ¡¡¡Ja, no quieren nada, ahora falta que ganen!!! 
¿Algunos nombres? sí con mucho gusto: Edgar Salomón Escorza, David Espinosa, David Huerta, Iván Conrado, 
Eleofermes Palacios, Luis Coriche y otros que andan despistando a la gente. 

¿No que los calienta-curules de esta legislatura eran diferentes a los anteriores? ¿no que estos diputados sí 
iban a representar los intereses de sus electores?, ¿a poco ya les preguntaron a sus representados si están de 

acuerdo en que dejen la chamba a la mitad para irse a buscar una candidatura para edil de algún 
ayuntamiento? Aaay ajá, ya parece que se van a tomar la molestia de consultar a los ciudadanos si al final 
hacen lo que más les conviene o les manda el number one; aaah pero eso sí "nuestros representantes 
populares" van a tener el descaro de ir a pedir nuevamente el voto. Bueno por lo menos a mí en mí condición 
de ciudadano, mí dichoso diputado que corresponde al distrito 8 no me ha ido a dar ni los buenos días; no sé si 
él también quiera otra ubre o no; pero si se le ocurriera salir con la batea de babas que quiere chapulinear, 
pues que piense dos veces ir a pedir el apoyo porque seguro le toca #palo. 

LOS ARREJUNTADOS 
Ay si, ay si, manis, manis. Los panistas y perredistas ya andan muy estilo Timbiriche coreando "Tú y yo somos 
uno mismo" ¡¡¡uuuuoooouuuooo!!! Y hasta se les van a unir los panalistas y los comprometidos por Puebla.  
Según el líder del PéRDeré, Erick Cotoñeto, ya tiene luz verde para la alianza política rumbo al 7 de julio y dice 

que los chillones que interpongan amparos contra la coalición le van a pelar los dientes porque la coalición ya 
es una realidad y tiene el aval del CEN. ¡¡¡Cállense!!! 

Y como si se tratara de luchitas ¿A ver quién puede más? Los priyistas no se quieren quedar atrás y ya andan 
coqueteando con el recientemente incorporado nuevo partido político estatal, sacado de la manga 
oportunamente, Pacto Social de Integración, todo para lograr también una mini alianza junto con los verde-
chaquetistas.  
En suma esto ya se volvió una pachanga, cada quien jala con sus calzones y sus cuates y a como les toque. Y a 
todo esto ¿Y los poblanos, qué peex? El Partido de la Chamba y el Movimiento Ciudadano se la van a jugar 
solitos y cuando digo que se la van a jugar, me refiero a su proyecto, su futuro pues; y no otra cosa ¡¡¡mal 

pensados!!! Aunque a lo mejor a la mera hora se alocan y forman su mini club.  
La solicitud de licencia de Enrique Agüera para separarse de la rectoría de la BUAP generó caras sonrientes y 
felices; pero también motivó jetas largas y tristes. Ahora bien tras los hechos en la BUAP-achosa hay varias 
incógnitas que requieren respuestas: ¿la salida del académico significa que ya es el candidato del RIP a la 

alcaldía?, ¿qué hay de cierto que en realidad será candidato a la diputación?, ¿Agüera dejaría la rectoría sin 
tener nada seguro?, ¿El rector logrará sumar a todos los demás priistas? ¿Conseguirá que los otros 5 
suspirantes al mismo cargo se le sumen? ¿Agüera tiene más pinta de ciudadano, de académico o de priyista? 

¿El universitario ya tiene la bendición desde la Segob federal o desde Casa Puebla o de los dos? ¿Será cierto 
que Agüera sí le entra por la alcaldía porque Antonio Gali analiza bajarse de la contienda? ¿La salida del rector 
implica reventar su burbuja universitaria? ¿Quiénes de la BUAP se van con Agüera? ¿Qué dicen las encuestas 
del Ciso de la BUAP respecto a la figura de Agüera? 
Uy son un montón de preguntas pero me conformo con que respondan estas. 
CURIOSIDADES, MONADAS Y OTRAS LINDEZAS 

Curiosidad. ¿Cómo caramba pretenden que los usuarios del RUTA sepan que línea alimentadora abordan o 
deben esperar, si las unidades no tienen identificación, no tienen número de unidad y mucho menos tienen 
placas? ¿por qué estas unidades si pueden omitir condiciones elementales de operación y las otras no? ¿Y la 
Secretaría del Transporte qué hace? mmm... Pues vigilando se ve que no, pero si se nota que está jeteando. 
Monada. Los dichosos Diálogos por la Seguridad que se realizan por aquí y por allá, por arriba y por abajo, mas 

que ejercicios a favor de los ciudadanos mas bien ya parecen actos fue promoción de precandidatos y si no me 
cree, pues nomás échele un ojito a quienes se andan parándose la naylon en esos foros ¿¿¿??? puuuuros 

suspirantes a diputados.  
Lindeza. Apenas la semana pasada Puebla se convirtió en "Comunidad Segura" uuuy si, tan segura es la capital 
que las autoridades deberían ir a pedirles su opinión sobre el tema de seguridad a los familiares del señor que 
murió ayer cuando 4 sujetos lo balearon en la puerta en su casa el martes por la mañana en la colonia Satélite 
Magisterial cuando regresaba de haber ido al banco a retirar una lanita. Ni que "Comunidad Segura", ni que 
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ocho cuartos. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2981.htm 

 

(La Entrega/Marco Aurelio Mirón) 
 
Se alista PRI para la campaña 

A la par de afinar los términos de la alianza electoral con el PVEM para inscribirla este viernes ante el Instituto 
Electoral del Estado (IEE), el PRI sigue "cosechando" pruebas para que en su momento, realicen las denuncias 
por actos anticipados de campaña contra funcionarios morenovallistas que aspiran y sean electos a cargos de 
elección popular. 

Tal es el caso de Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura y potencial candidato del PAN a la alcaldía de 
Puebla, quien luce su imagen en espectaculares en varios puntos de la zona metropolitana. 
La estrategia priista es "estirar" hasta el máximo la liga de los tiempos para que en plena campaña electoral, 

tengan el efecto deseado de las denuncias previstas, es decir, señalar -aunque sin prosperar-- las presuntas 
violaciones a la ley electoral. 
Hace un par de semanas, tanto Fernando Moreno Peña como Pablo Fernández del Campo, delegado especial del 
CEN y delegado-presidente estatal del PRI, respectivamente, hablaron sobre el tema. 
Las declaraciones no fueron al aire.  
La intención es lanzar golpes de precisión a su debido tiempo. 
Mientras tanto, el estudio y análisis de las pruebas recabadas siguen en pie, aunque saben que tienen a un 

"enemigo" en contra: organismo electoral. Al interior del PRI se le considera un árbitro parcial y medroso que 
se escuda en los vacíos legales de la ley, con la finalidad de ni siquiera realizar un llamado de atención desde 
estos momentos. 

Sale cara Coalición 
El costo económico del pasado Consejo Estatal del PRD salió caro al dirigente estatal y diputado local, Eric 
Cotoñeto Carmona. 

Cuentan que en los pasillos del viejo local perredista de la 13 oriente, que hubo un desembolso de más un 
millón y medio de pesos, para que los 114 consejeros dieran su voto a favor de la coalición con el PAN, PANAL 
y Compromiso por Puebla. 
Es decir que cada uno se llevó algo así como 13 mil 150 pesos. 
También los beneficiarios fueron a los representantes regionales perredistas, los cuales recibieron entre cinco y 
diez mil pesos posterior al desarrollo del consejo local. 
Tal parece que los tiempos de bonanza están a la orden del día. Corrientes contrarias a los "chuchos" no solo 

se preguntan de dónde habrá salido los "apoyos", sino también la presencia permanente a las afueras de las 
oficinas estatales, de tres camionetas y dos vehículos nuevos. 
Mientras tanto la suerte parece sonreír a Eric Cotoñeto porque ya "amarraron" a la diputada federal, Roxana 
Luna Porquillo y su corriente Alianza Democrática Nacional (ADN), para que descarte impugnar la coalición ante 

los tribunales. Obviamente favor con favor se paga y a cambio hubo el compromiso que le cedieran planillas en 
algunos municipios, como por ejemplo, que el hermano de la legisladora federal, tenga asegurado una 
regiduría en San Pedro Cholula. La única preocupación de los "chuchos" es la corriente del señor de las ligas, 

René Bejarano, Izquierda Democrática Nacional (IDN), dado que Jorge Méndez Espínola mantiene vivo su 
rechazo a la alianza electoral entre izquierda y derecha. 
*** 
Las últimas horas de Enrique Agüera Ibáñez como rector de la BUAP, las tiene previsto concentrar en realizar 
recorridos en la universidad y llevar a cabo encuentros privados con sus más cercanos colaboradores.  
La intención además del agradecimiento, esfuerzo y compromiso por más de ocho años, es dar a conocer a sus 

funcionarios que es un hasta luego, porque tal vez, con algunos nuevamente se pueda reunir profesionalmente 
si las circunstancias lo permiten. 
Para este día, tiene previsto estar presente en la facultad de Medicina y en la preparatoria Emiliano Zapata, 
para encabezar la toma de protesta de los directores. 

De esa manera estará listo mañana viernes para formalizar ante el Consejo Universitario su salida del cargo de 
rector de la BUAP y dar paso a su proyecto político: la candidatura del PRI a la Presidencia Municipal de Puebla. 
A la vez, servirá para el inicio de un proyecto al interior de la universidad. La llegada -si no sucede otra cosa- 

de Alfonso Esparza Ortiz como nuevo responsable "sustituto" de la Máxima Casa de Estudios por siguientes seis 
meses, pero con posibilidades posteriormente de quedarse cuatro años si lanza su candidatura.  
*** 
Corre el fuerte rumor que los altos mandos del PRI, impondrán candidatos vía asamblea de delegados en 
municipios vitales como son Tehuacán, Atlixco y Cuautlancingo. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2981.htm
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En el caso del primer municipio, se dice que será elegido Álvaro Alatriste pese a estar inhabilitado por el 
Congreso por irregularidades en el manejo de recursos públicos en el año 2004. También se habla del 
nombramiento de Luis Cobos, empresario que tiene el apoyo de la iniciativa privada de la región. 
En el caso de Atlixco es un caso similar. 
Se menciona al ex presidente municipal Eleazar Pérez, quien ha sido señalado por anomalías durante su 

administración y por las pugnas con los comerciantes.  
Al interior del priismo de ese lugar, se considera como la mejor opción a Ariadna Ayala Camarillo, quien a 
través de una precampaña ordenada y constante, está posicionada entre los tres aspirantes priistas. 
Con respecto a Cuautlancingo, Víctor Cuaxiloa podría ser impuesto pese a su innegable y flagrante injerencia 
en el actual gobierno municipal panista donde ha posicionado gente en al menos tres direcciones. 

Su experiencia política y profesional de hace más de una década, como por ejemplo, presidente auxiliar de San 
Pedro Zacachimalpa y actualmente como Secretario de Organización del PRI municipal, hace que sea tomado 

en cuenta Ambrosio Corona Carbarín, como una de las opciones fuertes a ser considerado como candidato a 
diputado local por el distrito XVI. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2982.htm 

 

 
 
 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Agüera, una renuncia esperada 

*El PRI solapa a sus diputados 

Ninguna sorpresa es la licencia o renuncia solicitada por Enrique Agüera Ibáñez al nuevo Consejo Universitario, 
al cargo de rector de la BUAP. 
Esto ya se veía venir desde hace tiempo. 
Para él es pedir licencia. 
Sin embargo, la mera verdad, es su renuncia. 
Ya no podrá retornar al cargo. 
Su lugar será ocupado por el secretario general, Alfonso Esparza. 

Eso también se lo mencioné tiempo atrás. 
De que había grupos, entre ellos, de los sindicatos universitarios, que tenían meses trabajando en los 
preparativos de su campaña, igualmente se los adelanté. 
No ha sido ninguna casualidad que a tres meses de la elección pida, como él dice, licencia. 
Pero vamos por partes. 
Esparza será rector interino. 

Vendrá la elección para nuevo rector de la BUAP. 

Él figura en primer lugar con todas las posibilidades. 
Agüera va hacia la candidatura del PRI a la presidencia municipal de Puebla. 
Hay quienes apuestan que será para una diputación local con el objetivo de convertirse en el líder de la 
próxima legislatura del Estado. 
Lo que no deja en paz a algunos es que Enrique Agüera tiene una muy buena relación con el gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas, lo que podría inclinar la balanza del Congreso hacia Casa Puebla. 

Es en donde el PRI tendría que analizar bien las cosas. 
Mientras tanto, esta licencia-renuncia de Agüera ha puesto en alerta a los otros aspirantes a la candidatura 
priísta a la alcaldía poblana. 
De que está bien posicionado, no hay dudas. 
Esto aunque no lo quiera admitir el mismo PRI. 
Empero, de ser legislador, sería el candidato priísta José Chedraui un empresario a quien le tendrían que hacer 

una fuerte campaña para levantar su imagen. 

Lo que sí es verdad es que el candidato del Revolucionario Institucional tendrá que enfrentarse a una 
megacoalición morenovallista. 
Panistas –derecha-, perredistas –izquierda- y de Compromiso por Puebla –gubernamental- tratarán de ganar. 
No deben olvidar que el electorado tiene presente los malos gobiernos panistas, las tribus perredistas que 
nunca se ponen de acuerdo y el otro partido, ni de que hablar. 
Los tres llevan un sólo interés: obedecer órdenes de Casa Puebla. 
Legisladores de papel  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2982.htm
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Es una pena saber que la bancada de diputados priístas en el Congreso del estado decidieron abstenerse de 
votar en contra de la iniciativa del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas para concretar su nuevo capricho, 
que es el Museo Internacional Barroco por mil 400 millones de pesos. 
Abstenerse, es una forma cobarde de no participar. 
Es no estar ni con Dios ni con el diablo. 

Simplemente, no votar. 
Es forzosa la pregunta: ¿de quién recibieron esta orden? 
De su dirigencia estatal o del huésped de Casa Puebla. 
Es lo que tiene que contestar Pablo Fernández del Campo, delegado presidente del CDE del PRI. 
Lo tenían bien pensado. 

Al abstenerse dejaron el paso abierto a diputados panistas y sus demás cómplices para convertirse en mayoría. 
Claro que fue aprobada esta iniciativa en cuestión de horas. 

Con ello hay que darse cuenta que la legislatura actual no ha cambiado nada. 
Están entregados los diputados a su amo. 
¿Será por el millón de pesos que reciben para su gestión legislativa sin comprobantes? 
La pura vergüenza. 
Ojo electores. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-21/mirador 

 

(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 
Una calma chicha se apoderó de los aspirantes priistas a la alcaldía; algo es cierto: Agüera será 
candidato a... 

Hace unas horas, el Delegado del CEN, Fernando Moreno Peña, se encargó de mantener el suspenso sobre 
quién será su abanderado en la elección por la Alcaldía de Puebla. 

Sin embargo, su juego de palabras no evita la realidad: el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, 
renunciará el viernes durante la sesión extraordinaria del Consejo Universitario y será candidato del PRI. 
Así como lo leyó usted: Candidato a.... 
El Revolucionario Institucional se encargará de despejar oficialmente las dudas. 
Y Agüera, por su parte, va a tener la obligación de zafarse de cualquier cosa que lo ligue con intereses 
morenovallistas, demostrar que el PRI es su prioridad y que va con todo para ganar, sin medias tintas que 
pudieran fraccionar al priismo y dar pauta a la intromisión furtiva de caballos de troya. 

La sola noticia de la renuncia de Agüera a la Rectoría, quedando como interino el Secretario General Alfonso 
Esparza Ortiz, ha levantado expectación, apoderándose de los demás aspirantes una calma chicha, extraña. En 
este momento, apenas se les ve sonreír, pero en la publicidad de espectaculares, camiones y paraderos. Parece 
que no les calienta que el Rector adelante su renuncia. 

¿Será la señal? 
Se preguntan. 
"Pero si no nos han dicho nada". 

Se responden. 
Al misterio se suma la afirmación de Moreno Peña y la convalidación de Pablo Fernández del Campo: "El CEN 
del PRI no ha decidido nada; sigue la auscultación porque se están tomando en cuenta varios factores, no 
solamente las encuestas". 
Hay que tomar en cuenta que el adelanto de la sesión del Consejo Universitario es porque se atraviesa la 
Semana Santa y hay período vacacional en la BUAP. Y es precisamente en esos días cuando se cumple la fecha 

que impone la ley electoral, obligando a renunciar a cualquier cargo a quien aspire a otro de elección popular. 
Enrique Agüera está listo para el encargo que sea. No hay candados que se lo impidan y los pronunciamientos 
a su favor siguen lloviendo. 
En noviembre pasado adelanté en mis REFLEXIONES que el futuro del Rector de la máxima casa de estudios se 
encontraba sobre Palafox y Mendoza. La percepción personal fue puesta en duda. Pero también dije que en 

política todo puede pasar, porque en esto la lógica no tiene lógica. 
Los tiempos ya están encima. 

La convocatoria está por lanzarse. 
Las presiones suben de tono, mientras nada esté confirmado. 
Sin embargo, no creo equivocarme: Agüera, será candidato a.... 
Que el CEN del PRI lo haga oficial. 
********** 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-21/mirador
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CUAUTLANCINGO, uno de los municipios más peleados de Cholula por la instalación de empresas importantes 
que dejan jugosos ingresos por concepto de impuestos, ya lleva una tercia de trienios con administración 
panista. El Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla, inyecta recursos y propaganda, porque quiere 
ser Diputado local por ese distrito que componen además Coronango y San Pedro, ahora con la nueva 
redistritación. 

Pero el PRI adelanta que va con todo para recuperar la plaza y los enterados señalan a Hugo Tepox como el 
aspirante más fuerte, por sobre Víctor Cuaxiloa y Valentín Ojeda. 
Tepox Paleta es conocido por su honestidad, sencillez y capacidad. Y no lo digo yo, lo marcan las encuestas que 
ha hecho el PRI, indicando que ganará la carrera interna. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-21/reflexiones 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Las prueban los delatan 
Alegaron desconocimiento ante la invasión del predio particular en San Jerónimo Caleras por parte de priistas. 
Argumentaron que no había juicios promovidos por afectados y mucho menos órdenes de aprehensión. 
El procurador Víctor Carranca se lavó las manos. 

El encargado de la Seguridad Pública, Juan Sánchez Zarza, apuntó que él se enteró de todo cuando leyó la 
columna de Al Portador, pero que no ha recibido ninguna petición formal de desalojo. 
El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla, prometió investigar. 

Lo cierto es que hay documentos oficiales que confirman que los funcionarios aludidos sí han estado enterados, 
pero se rehúsan a actuar. ¿Las causas?, se desconocen. 
A continuación se publican documentos oficiales que muestran una realidad distinta a la que exponen con 
declaraciones los morenovallistas: 

  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-03-21/reflexiones
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9976%3Asolapa-el-morenovallismo-la-invasion-de-predios-aqui&catid=35%3Aalportador&Itemid=70
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9976%3Asolapa-el-morenovallismo-la-invasion-de-predios-aqui&catid=35%3Aalportador&Itemid=70
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Nota Bene: 

Por vacaciones del autor, esta columna reaparece hasta la primera semana de abril del 2013. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9992&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
RMV-Elba Esther: distancia mediática, cercanía intacta 
No será la primera vez que la coyuntura política obligue a un distanciamiento público y mediático de Rafael 
Moreno Valle con Elba Esther Gordillo. 

Así lo obligan las condiciones en las que desarrollará el proceso electoral de julio próximo. 
Esto no implica, ni mucho menos, que exista siquiera la menor posibilidad de un rompimiento real entre ambos 
personajes. 
Al contrario, juran que el complicadísimo momento que vive la maestra ha servido para refrendar compromisos 
y fortalecer alianzas. 

El primer teatro de sombras que escenificaron Rafael Moreno Valle y Gordillo Morales se dio en el 2005, en 
agosto para ser precisos. 

La pelea Gordillo-Madrazo al interior del PRI ocupaba las primeras planas de los diarios nacionales. 
El tabasqueño acababa de renunciar a la presidencia del CEN del PRI para participar en el proceso interno 
contra Arturo Montiel y buscaba desesperadamente apoyos para convertirse en el candidato presidencial. 
Elba Esther, por estatutos, había brincado de la secretaría general a la presidencia del partido y hacía todo lo 
posible por evitarlo. 
Los madracistas intentaban reformar los estatutos para limitar la presidencia de Elba Esther a 60 días. 

Los elbistas peleaban por tener el control absoluto del partido 
La feria de deslealtades y la exigencia de hacer públicas las adhesiones estaban a la orden del día. 
En Puebla, los apoyos oficiales a Madrazo, desde el gobierno de Mario Marín eran descarados. 
Moreno Valle era entonces diputado priista, presidente de la Gran Comisión del congreso del estado. 
A pesar de su cercanía con Elba Esther, su futuro político dependía en ese entonces de los acuerdos con el 
gobernador. 

Marín ejerció presión para que Rafael apoyara públicamente a Madrazo. 

A cambio, prometió la candidatura al senado en la primera posición. 
Moreno Valle no tuvo otra opción. 
Lejos de protagonizar una traición contra su aliada y madrina política, decidió darle los pormenores de la 
negociación con Marín y así evitar malos entendidos. 
El entonces diputado le dejó bien claro que si bien su corazón estaba con ella, su futuro y su carrera política se 
quedaban en Puebla y que iban de la mano con el proyecto de Mario Marín. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9992&Itemid=70
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Tal confesión se dio en el marco de la fiesta de bautizo de Tadeo, nieto de Elba Esther, que se llevó a cabo  en 
la comunidad de Valle de Bravo, en el estado de México. 
Además de anfitriona, la maestra fue también la madrina. 
La ceremonia se llevó a cabo en el salón La Montaña del exclusivo hotel El Santuario. 
Moreno Valle fue uno de los invitados a tan personalísimo evento y compartió con personajes como el 

Secretario de Educación Pública a nivel federal, Reyes Taméz; el Subsecretario de Seguridad Pública federal, 
Miguel Ángel Yunes; Tomás Ruiz, director de la Loteria Nacional, Benjamín González Roaro, director del 
ISSSTE; Esteban Moctezuma, de Fundación Azteca, Humberto Dávila de la Fedessp, Consuelo Sáizar, directora 
del Fondo de Cultura Económica; los dirigentes del entonces recientemente creado partido político, Nueva 
Alianza, Miguel Ángel Jímenez y Alberto Cinta; el consejero electoral Virgilio Andrade, el diputado federal priista 

Roberto Campa, Fernando Elías Calles, secretario adjunto del CEN del PRI y por supuesto no podía faltar Rafael 
Ochoa, Secretario General del SNTE. 

Meses después vino la traición de Marín, la renuncia de Moreno Valle al PRI y su inclusión en la oferta política 
de Acción Nacional. 
Se detonó el escándalo por las grabaciones de las conversaciones entre Marín y Kamel por el tema Lydia Cacho 
y vino la catástrofe electoral del PRI, que se convirtió en la tercera fuerza política nacional gracias al penoso 
desempeño de Madrazo como candidato. 
Al mismo tiempo, Rafael Moreno Valle arrasaba en la disputa por el Senado y se convertía de facto en la 
candidata natural del PAN a la gubernatura del estado, la que ganaría fácilmente cuatro años después. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9993&Itemid=71 
 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Confirma el Delegado del PRI que la PGR Será Protagonista en la Elección Poblana 
Arturo Rueda dejó ir vivo al delegado del CEN del PRI en Puebla. 
Me explico: en una entrevista publicada en Cambio, Fernando Moreno Peña soltó dos frases cargadas de 
simbolismo y advertencias –por no decir amenazas- que el sedicente “Nigromante” no retomó para pedirle que 

puntualizara mejor. 
Vea el lector la cita tal y como la publicó Cambio: 
“Arturo Rueda (AR):El tema de Elba Esther Gordillo. Hoy se sataniza su figura como la protectora, la madrina de 
Moreno Valle, pero también fue amiga de los gobernadores priistas, si no es que de todos, también fue amiga 
suya en Colima, que incluso lo visitó en su estado e hicieron compromisos para los maestros. 
“Fernando Moreno Peña (FMP):No, bueno en ese sentido sí, nuestra relación era laboral y por el magisterio, eso 

era de otro tipo, diferente a lo que sucede con Moreno Valle. Usted vea los discursos, cuando vino el día 15 de 

enero a su informe de gobierno, cómo la ensalzó. Hay una portada del 2010 de La Jornada de Oriente en donde 
dice: “Elba Esther y yo vamos a gobernar los próximos años”. Entre ellos hay otro tipo de complicidades. 
“AR:¿Qué tipo de complicidades? 
“FMP:Ésas, la propia PGR las tendrá que denunciar en su oportunidad. Pero lo que sí digo es que nosotros no 
empoderamos a ‘La Maestra’. (…) el PRI gobierna la República y el procurador general de la República fue 
secretario general del PRI.” 

En dos ocasiones el delegado Moreno Peña habla de la Procuraduría General de la República. 
En la primera afirma que la dependencia “tendrá que denunciar en su oportunidad” las “complicidades” entre 
Elba Esther Gordillo y Moreno Valle. 
En la segunda les recuerda al entrevistador y a los lectores que el procurador fue secretario general del PRI. 
¿Qué tiene que ver una cosa con la otra? 
Nos quedamos con la duda. 
Y es que en lugar de que Rueda peloteara el tema –tan espinoso es que lo destacó en la entrada de su columna 

del miércoles-, lo dejó ir como un niño a su globo de gas. 
Hace algunas semanas, quien esto escribe señaló que el SAT y la PGR serán grandes protagonistas de la 
elección poblana. 
El delegado Moreno Peña acaba de confirmarlo, además de “Pegerrizar” los comicios. 
Y es que sus dichos suenan al México de los años noventa, cuando la Procuraduría era usada como “garrote 
político” en contra de los opositores. 

Hay que decir que en dicha entrevista el ex gobernador de Colima se le fue con todo a Elba Esther Gordillo y al 
Panal, a quien llamó “Penal”. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9993&Itemid=71
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Ignoraba quizás que su partido y Nueva Alianza irán juntos en las elecciones de Veracruz y Durango, y que los 
partidos que conforman el Pacto por México pedirán explícitamente que el tema de la Reforma Educativa no sea 
“personalizado” en Elba Esther Gordillo. 
Y es que tanto el PAN como el PRD también irán en alianza, en otros estados, con el Panal. 
Los Panistas y Moreno Valle. Este miércoles, en el exclusivo restaurante “El Estoril”, en la ciudad de México, 

se reunieron para hablar de la alianza que viene el gobernador Moreno Valle y la cúpula del PAN encabezada por 
el yunquista Juan Manuel Oliva. 
Ahí estaban, apunte usted, Tony Gali, el senador Javier Lozano, Max Cortázar, el alcalde Eduardo Rivera y los 
panistas poblanos Rafael Micalco y Juan Carlos Mondragón. 
La fuente es precisa: “Todos sonreían. Y muy contentos”. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5099 
 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
A punto de salir humo blanco en el PRI 

Es cuestión de días, pero de esos que quitan la respiración, para que por fin salga humo blanco de las oficinas 
del PRI y se destrabe la decisión para elegir al candidato a la alcaldía de Puebla.  
En primera instancia se había contemplado entre el jueves o viernes citar a una rueda de prensa en donde los 
cinco restantes aspirantes levanten la mano al ganador, sin embargo, esta escena que ya se la puede imaginar 
como fotografía de primera plana en los periódicos evidenciando la unidad en el PRI, va a tener que esperar.  
Y es probable que sea hasta después de las vacaciones de Semana Santa, ya cuando la casa esté en orden, las 

heridas sanadas y los ímpetus en calma, cuando se dé a conocer quién será el candidato. 

Mientras eso sucede, todo está en pausa. 
Nadie se mueve. 
Nadie contesta los celulares. 
Hasta que la reunión previa con los aspirantes se realice, todos digan que sí, se negocien posiciones y se 
concreten acuerdos para repartir el poder entre los grupos, el esperado humo blanco saldrá del CEN del PRI. 
Al menos eso es lo deseable, pero ¿será posible?  

Los enterados dicen que sí. 
Que la larga espera, los retrasos y el estira y afloja sirvió para agotar a los combatientes, destacándose a los 
dos finalistas: el rector Enrique Agüera y Pepe Chedraui, y mientras unos comentan que la moneda está en el 
aire, la cepa priísta afirma que la decisión ya fue tomada desde hace meses: será Agüera. 
La experiencia nos dicta que habrá que ser precavidos en los pronósticos, porque esto no se acaba hasta que 
se acaba.  

Recordemos que el año pasado también se cantaba como un hecho la candidatura al senado del rector, y unas 

horas antes, se conoció mediante un comunicado oficial de la Buap que Agüera seguiría al frente de la Máxima 
Casa de Estudios. 
¿Se volverá a repetir la historia? 
Pudiera ser que no: Enrique Agüera esta vez demostrará que su apuesta está hecha y quemará sus naves. 
Tras la reciente renovación del consejo universitario, el rector convocó al nuevo órgano de poder universitario 
para este viernes: la idea es que solicite licencia o renuncie, lo que convenga, pues de todas maneras, su 
periodo como rector termina en octubre de este año, sin posibilidades de reelección. Ello porque cualquier 

aspirante a la candidatura no debe de ostentar un cargo público 40 días antes del inicio oficial de la campaña.  
Sin embargo, para muchos fue desconcertante la rueda de prensa de este miércoles encabezada por el 
delegado Fernando Moreno Peña y el presidente del CEE, Pablo Fernández del Campo, porque pareciera que 
tuvo dedicatoria para frenar los ánimos agüerista: “la decisión de Agüera Ibáñez obedece a su agenda 
personal, y nada tiene que ver con los tiempos que maneja el CEN del PRI”, además de que “la encuesta no 

será la única vía para elegir candidatos, son muchos elementos más, se mide la opinión en los sectores del 

partido, los sectores de la sociedad civil, líderes naturales, se mide si habrá rechazo interno, qué grupos se 
pueden sumar a un candidato, en fin...”. 
Cotejando información con el CEN, resulta que cada palabra fue medida: el objetivo real fue dar tiempo para 
prolongar la emisión de la convocatoria y llegar a un arreglo con todos los aspirantes y los grupos poblanos 
priístas, evitar que los ánimos se desborden y tejer la red para enfrentar la próxima elección con candidaturas 
de unidad, empezando por la de la capital.  
De ahí que se decidió de última hora, posponer la definición del candidato unos días más, y se presume que 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5099
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pudiera ser hasta que pase Semana Santa. 
Esto último es lo más probable. 
Esto mientras Pepe Chedraui está listo y esperando la señal, ya sea para la candidatura o para una diputación 
por Puebla, depende también del tipo de negociación a las que lleguen los grupos. 
Horas de silencio incómodo en el PRI, de esos que quitan la respiración y agitan el corazón. 

La mano de Zavala 
Quien apostaba que Javier López Zavala estaba políticamente muerto, se va a ir para atrás cuando le cuente la 
enorme influencia que está ejerciendo en su partido para decidir la balanza en los procesos de selección de 
candidatos. Inteligente y astuto como es, López Zavala logró influir en las decisiones del PRI estatal sacar de la 
jugada a Francisco Ayala, secretario de Organización y quien tenía a su cargo estatutariamente elegir a los 

delegados municipales, quienes a su vez son los responsables de sopesar a los candidatos de cada municipio, y 
su trato directo con el delegado Fernando Moreno Peña y el líder del PRI, Pablo Fernández del Campo, les 

otorga un poder fáctico para, repito, inclinar la balanza. 
Ahora, esta función vital que ejercía Francisco Ayala fue encomendada a Armando Ramírez, quien actualmente 
funge como secretario de Operación Política del Tricolor. ¿Y adivine para quién opera Armando Ramírez?, 
bueno, para nadie es un secreto que es  amigo, compadre y cómplice del mismísimo Javier López Zavala, quien 
a través de Armando, es la mano que mece la cuna en las operaciones de selección de candidatos en los 217 
municipios. ¿Qué tal? Para muestra un botón: recién fue nombrado delegado municipal en Coronando el 
zavalista José Francisco Díaz Gil, quien ayer mismo mostró abiertamente su apoyo a uno de los 16 aspirantes a 

la presidencia municipal: Avelino Toxqui, también reconocido por su zavalismo puro. 
¿Conocerán la estrategia de Zavala el delegado Moreno Peña y Fernández del Campo? 
¿Sabrán el poder que le están otorgando a los zavalistas? 
Aclarando el punto 

En respuesta a la columna anterior, el secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, Pablo 
Rodríguez Regordosa comentó que está bien de salud, se deslinda del patrocinio de las mantas expuestas en la 

17 asamblea del Pan nacional contra Tony Gali y, sobre todo, afirmó que su relación con el gobernador Rafael 
Moreno Valle es inmejorable. ¿Será?, bueno eso es lo que afirma Rodríguez Regordosa.  
A su vez se comprometió a sumarse incondicionalmente a las decisiones de su partido respecto a la elección de 
las candidaturas, “yo estoy trabajando en la secretaría” respondió cuando se le preguntó sobre sus aspiraciones 
a la presidencia municipal o una diputación. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 

El dogma del PRI 
Como la coraza que el presidente afgano Nayibulá hizo construir en el subsuelo del Banco Central de Kabul en 

la década de los 70 para poner a salvo de saqueadores bajo siete llaves un tesoro de valor incalculable de la 
época 135 a.c., así será guardada la Gran Decisión en el PRI de Puebla. 
Sin embargo uno de los tres aspirantes con mayores posibilidades de obtener la candidatura a la presidencia 
municipal (la joya de la corona le llaman en el Distrito Federal) habrá recibido la mítica señal antes de que 
llegue este fin de semana, en unas horas más. 

El rito del partido que volvió de la época oscura de la pérdida del poder mueve hilos para operar uno de los 
procesos de selección más complejos de los últimos años: decidir por un militante que garantice el triunfo 
electoral sin lastimar intereses de iguales. 
En la víspera, las versiones de la publicación de la convocatoria corrieron de un extremo a otro. Y aunque hay 
quienes sugieren será este fin de semana, existe la posibilidad de que no sea sino pasado el periodo de asueto 
que impone la semana mayor. 
Independientemente de ello es seguro que el elegido estará a la espera de hacer pública la decisión del Gran 

Elector que ya transmitió la instrucción. El ritual que parecía parte de la época de la arqueología política, está 
de vuelta. 

No tardará demasiado tiempo para que el aparato tricolor comience a mover el engranaje. Poner en marcha la 
operación cicatriz del caso es indispensable: la unidad militante como dogma de fe es la premisa. 
La apuesta por esa asignatura parece estar al alcance de las posibilidades. A diferencia del pasado priista, en el 
cuartel general de la dirigencia nacional existe información puntual y precisa de actores de procesos anteriores 

que simularon militancia y trabajo político por una causa que ya no fue suya. 
El mapa de la traición del pasado está a la víspera de actores nacionales que a distancia moverán las piezas del 
ajedrez político para garantizar resultados satisfactorios, antes que permitir el autoengaño. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 21 de Marzo de 2013 

 
 

 36 

En el sótano… 
1.- Grupos de autodefensa en Puebla. La familia que desarrolló el exclusivo fraccionamiento de Lomas de 
Angelópolis amagó la semana pasada con cerrar la avenida Del Castillo por la colocación de un reductor de 
velocidad para evitar accidentes viales, ya recurrentes en la zona. 
2.- Los Posada que todo lo pueden. Fue Gabriel Posada que cuando vio “lastimados intereses” de habitantes 

de ese asentamiento envió patrullas de seguridad privada de Lomas de Angelópolis a la vía pública para 
impedir trabajos de colocación del reductor, como si se tratara de grupos de autodefensa. 
3.- Miguel Angel Huepa, ausente. Claro que nada de eso sabe el panista que cobra como alcalde de San 
Andrés Cholula y que alista maletas para convertirse en candidato a diputado plurinominal, un premio que 
reciben quienes han hecho buen trabajo, que por lo menos en una amplia franja del municipio no se ha visto. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
Para Seguir Transformando Puebla 
Para Seguir Transformando Puebla podría ser el nombre de la alianza que este viernes registren ante 
el Instituto Electoral del Estado los dirigentes del PAN, PRD, Panal y Compromiso por Puebla. 
La denominación que originalmente se había planteado allá por diciembre, Puebla Unida, finalmente no 
fue bien aceptada en los grupos de enfoque que realizaron para evaluarla. 
El nombre Para Seguir Transformando Puebla ya ha sido utilizado por José Antonio Gali en algunos 

anuncios publicitarios, supuestamente pagados por la revista Líder, en los cuales aparece en compañía del 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
Este detalle podría dar pie a que la denominación de la alianza se modifique de última hora, para 
evitar una posible denuncia del PRI por actos anticipados de campaña. Si así fuera la razón de la coalición 
morenovallista giraría en torno a la palabra Transformando. 
*** 

A propósito. 
Si alguien le cuenta que la inminente postulación del secretario de Infraestructura del gobierno del 
estado, José Antonio Gali Fayad, a la presidencia municipal de Puebla como candidato de la coalición 
morenovallista ya se cayó o está por caerse, no lo tome muy en serio. 
Tal especie es totalmente falsa. 
Gali Fayad no sólo tiene el visto bueno del principal impulsor de la alianza conformada por el PAN, el 
PRD, el Panal y Compromiso por Puebla —el gobernador Moreno Valle—, sino de las dirigencias locales y 

nacionales de estas organizaciones partidistas. 

*** 
Este jueves se instalará con la participación de los 19 delegados del gobierno federal que hasta el momento 
han sido designados en la entidad, el Consejo Técnico que se encargará de aterrizar la Cruzada 
Nacional Contra el Hambre en los 14 municipios poblanos incluidos en esta estrategia. 
A la reunión acudirán tres subsecretarios del gobierno de Enrique Peña Nieto, uno de la Sagarpa, otro 
de la SCT y el poblano Juan Carlos Lastiri Quirós, subsecretario de Prospectiva, Planeación y Evaluación de 

la Sedesol. 
El objetivo de juntar a los 19 delegados es que estos definan de una vez qué acciones y 
programas de las secretarías que representan pueden implementar en los polígonos de pobreza 
multidimensional de los 14 municipios incluidos en la Cruzada Nacional Contra el Hambre. 
La reunión se efectuará este jueves a las 18 horas en el Hotel NH del Centro Histórico de la Ciudad, y 
será coordinada por Juan Manuel Vega Rayet, quien ha sido nombrado secretario técnico de este Consejo. 

*** 

Con motivo del Tianguis Turístico Nacional, TV Azteca transmitió algunos de sus programas de 
televisión en distintos escenarios de la capital, entre ellos la revista de 
espectáculos Ventaneando dirigida por la periodista Pati Chapoy, quien entre sus requerimientos planteó 
medio centenar de habitaciones de hotel. 
Dichas habitaciones para sus conductores, staff, productores y electo, no fueron pagadas por la 
televisora, sino por el gobierno del estado. 

*** 
Simón dice: 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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“El tiempo es el mejor autor: siempre encuentra un final perfecto.” 
Charles Chaplin (1889-1977) Actor y director británico. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

De Chapulines, Trapecistas y Maromeros 

No sólo Enrique Agüera Ibáñez dará este viernes el paso decisivo de solicitar licencia como rector de la 
BUAP para quedar legal y políticamente habilitado en caso de que haya humo tricolor y el PRI decida ungir -
¡por fin!- a su candidato a la presidencia municipal de Puebla. 
También otros actores y aspirantes a cargos de elección popular tienen listas las maletas para separarse 
de sus actuales encomiendas y subirse al ratón loco de la temporada electoral 2013. 
Fuentes por lo general bien informadas aseguran que entre ellos hay que contar a Enrique Doger Guerrero. 

En efecto, el ex rector, ex alcalde y ex diputado local se dispone a presentar en los próximos días una solicitud 
de licencia para abandonar su curul en San Lázaro. 
La ley electoral fija tres meses antes de la elección para separarse de un cargo público y, para quienes aspiran 
a uno nuevo, la fecha límite es el 6 de abril. 
Aunque en las últimas horas algunas versiones señalaron que habría aceptado un importante cargo en 
el gobierno federal, a cambio de bajarse de la contienda priísta por la ciudad de Puebla, la verdad es 
que Doger pretende llegar hasta el final de la misma, con todo lo que ello implica, y en caso de no ser él el 

candidato, regresar a su actividad como diputado federal. 
Otro de los personajes que también hará lo propio es el también legislador federal priísta Víctor Díaz 
Palacios, quien asegura será el candidato a diputado local por el distrito de Tlatlauquitepec. 
Y es que los chapulines, los trapecistas y los maromeros andan sueltos y desatados; de brinco en brinco, 
sin marearse, y locos de contentos. 
De hecho, en el Congreso local son más de 15 los diputados que dejarán sus becas, perdón, sus curules para 

buscar presidencias municipales. 
Entre ellos hay que anotar, por supuesto, a varios priístas: desde el tristemente célebre Édgar Salomón 
Escorza, del PRI, quien aspira por San Martín Texmelucan, hasta David Huerta Ruiz (Tepeaca),Zenorina 
González Ortega (Xicotepec de Juárez), Iván Conrado Camacho (Cuyoaco), Eleofermes –así se llama, uno 
qué culpa-Palacios Reyes (Ajalpan) y Jorge Coriche Avilés (Zacatlán). 
Pero también a todos los integrantes de la legión panista que pese al penoso papel realizado durante la 
actual Legislatura, donde sólo han servido de tapete del gobernador Rafael Moreno Valle, ya están listos 

para seguir mamando de la ubre presupuestal, sólo que ahora desde el ámbito municipal. 

En esta lista aparecen Jorge Garcilazo Alcántara (Tlachichuca), Antonio Vázquez 
Hernández (Teziutlán), Lucio Rangel Mendoza (Tehuacán), Inés Saturnino López (Tecamachalco) y José 
Ángel Guerrero Herrera (Tlatlauquitepec), entre otros. 
No hay que olvidar, por supuesto, al diputado del Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa, quien pretende 
ser candidato a la alcaldía de Puebla, y al ex priísta Hugo Alejo Domínguez, uno de los grandes maromeros 
y chapulines de la historia local, el cual ahora, nomás para no desentonar, buscará la candidatura del Partido 

Nueva Alianza a la presidencia municipal de Zacapoaxtla. 
¿Así o más cínicos? 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Agüera aventaja en cinco de seis distritos 

Una encuesta realizada por el Sindicato de Trabajadores de la Educación de Puebla (SETEP) confirma que el 
aún rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, aventaja en cinco de seis distritos de la capital a Antonio Gali y 

Jorge Aguilar Chedraui.  
Un dato que no debe perderse de vista es que el secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, aventaja en los 
distritos XII y XIII y tiene un empate técnico en el distrito XVI con el secretario de Infraestructura. No 
obstante, en el resto Tony Gali tiene una importante ventaja.  
En el caso de Enrique Agüera Ibáñez no tiene ningún tipo de competencia con los aspirantes Enrique Doger 
Guerrero, Pepe Chedraui y Víctor Manuel Giorgana. En todos los distritos arrasa en las preferencias electorales. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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De acuerdo a la encuesta obtenida por el reportero Marco Antonio García Limón la tendencia electoral es la 
siguiente entre priistas y panistas:  
Distrito X 
Enrique Agüera 63.31% 
Antonio Gali 37.31% 

PRI 60% 
PAN 40%  
Distrito XI 
Enrique Agüera 69.43% 
Antonio Gali 56.60% 

PRI 69.33% 
PAN 30.67% 

Distrito XII 
Enrique Agüera 35.36% 
Jorge Aguilar Chedraui 34.73% 
Antonio Gali 32.93% 
PRI 56.83% 
PAN 43.17%  
Distrito XIII 

Enrique Agüera 53.42% 
Jorge Aguilar Chedraui 44.93% 
Antonio Gali 29.71% 
PRI 66% 

PAN 34%  
Distrito XIV 

Enrique Agüera 52.48% 
Antonio Gali 49.04 
PRI 45.37% 
PAN 54.63%  
Distrito XV 
Enrique Agüera 37.63% 
Antonio Gali 40.14% 

PRI 54.93% 
PAN 45.07% 
Distrito XVI 
Enrique Agüera 61.98% 

Antonio Gali 38.83% 
Jorge Aguilar Chedraui 38.83% 
PRI 61.48% 

PAN 38.52% 
**      **      ** 
Para que a nadie le quede dudas de lo que ocurrirá en la BUAP el aún rector, Enrique Agüera, citó a sus 
principales colaboradores a una comida el pasado martes para cerrar filas a favor del secretario General, 
Alfonso Esparza Ortiz. 
Enrique  Agüera tiene un grupo unido y fuerte al interior de la máxima casa de estudios y personajes como 

Jorge David Cortés y Manuel Sandoval se sumarán a Alfonso Esparza sin simulaciones.  
**      **      ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37934:ag%C3%BCera-aventaja-
en-cinco-de-seis-distritos&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
:Que la secretaria de Turismo del gobierno federal, Claudia Ruiz Massieu, calificó de “espectacular” el resultado 
del Tianguis Turístico 2013 y no escatimó en el reconocimiento al éxito del gobierno de Rafael Moreno Valle en 

la organización. 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37934:ag%C3%BCera-aventaja-en-cinco-de-seis-distritos&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=37934:ag%C3%BCera-aventaja-en-cinco-de-seis-distritos&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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Y es “histórico” porque la ocupación hotelera se incrementó a 98.63%, según Datatur y entre expositores, 
compradores y turistas se recibieron 58 mil 773 visitantes, los cuales generaron una derrama económica de 57 
millones 740 mil pesos. 
:Que en el stand de Puebla participaron 85 empresas, 199 personas, las cuales agendaron un total de 3 mil 9 
citas de negocios. En contraste a los buenos resultados, hoteles ubicados en la otrora “zona Dorada” de la 

Juárez sorprendieron a más de un huésped tianguista al cobrarle de 200 a 300 dólares por una noche. 
:Que en la BUAP se impone la institucionalidad porque en las áreas de la administración central y en las 
unidades académicas, tanto funcionarios como directores, maestros y alumnos continúan con normalidad sus 
labores. Enrique Agüera Ibáñez fue quien dio el paso para cerrar su ciclo en la universidad e incursionar, de 
acuerdo a sus tiempos, en la contienda político electoral e sus aspiraciones por la alcaldía poblana. 

:Que empezó como secreto a voces la participación de los maestros del SNTE como operadores políticos del 
PRI en comicios locales y federales, como parte de las negociaciones posteriores a la detención de Elba Esther 

Gordillo, pero ya es reconocido públicamente. 
Los dirigentes nacionales del PRI y Panal, César Camacho Quiroz y Luis Castro Obregón, respectivamente, 
pactaron un acuerdo electoral, como ya ocurrió en las elecciones locales en Quintana Roo; la duda es si habrá 
de retirarse el Panal que dirige Gerardo Islas Maldonado de la coalición con el PAN-PRD-CPP. 
:Que nada se sabe del paradero de exdirigente de la sección 23 del SNTE, Eric Lara Martínez, a quien el MPF de 
la PGR busca para aclara el presunto daño patrimonial por el presunto desvío de recursos del Fondo de Ahorro 
y Crédito (FAC- 23) con un fondo de 800 mdp y del Fondo de Ahorro para la Jubilación (F-3) con 200 mdp, para 

un global de mil mdp. 
La indagatoria se ha ampliado a Emilio Salgado Néstor, actual dirigente de la sección 23 porque él fue, por 
designación directa de Lara, el encargado de administrar el FAC-23. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9175588 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Gali versus Agüera y los candidatos a diputados 
Si los principales partidos políticos, PRI y PAN, con sus respectivos aliados han planeado postular como 
candidatos a diputados locales a quienes se queden en el camino por la alcaldía poblana, son los panistas los 
mejor posicionados en los distritos 10 a 15 de la ciudad capital. 
Se desprende lo anterior de un interesante ejercicio estadístico realizado por el Grupo Político 10 de Octubre 
del SETEP (Sindicato Estatal de Maestros) en trabajo de campo con encuestas aplicadas a mil 120 ciudadanos 
en los distritos entre personas de ambos sexos, mayores de 18 años, realizado en la última semana de febrero. 

A estas alturas de la competencia electoral es previsible la virtual postulación de Toniy Gali Fayad, por la 
coalición del PAN-PRD-PANAL-PCP y de Enrique Agüera Ibáñez por la alianza PRI-PVEM. 
De acuerdo al “Sondeo de Opinión” realizado por el SETEP, en el distrito 10 elegirían entre los cuatro aspirantes 
del PRI a Enrique Agüera el 63.31%; en el 11, 69.43%; en el 12, 35.36%; en el 13, 53.42%; en el 14, 52.48% 

y en el 15, 37.67%. 
De los cinco aspirantes panistas, elegirían a Tony Gali en el distrito 10, 37.31%; en el 11, 56.60%; en el 12, 
32.93%; en el 13, 29.71%; en el 14, 49.04% y en el 15, 40.14%. 

Lo interesante del “sondeo” es que entre Jorge Aguilar Chedraui y Enrique Doger Guerrero, el todavía titular de 
la SSA tendría una intención de voto por distrito: en el 10 JACH 32.09% y EDG 25.18%; en el 11, 11.32% vs 
17.83%; en el 12, 34.73% vs 28.73%; en el 14, 31.73% vs 20.79% y en el 15, 39.44% vs 34.25%. 
Respecto a Fernando Manzanilla, del “sondeo” estaría empatado, muy por debajo de Gali, Agüera y Aguilar, con 
José Chedraui Budib, en tato que Pablo Rodríguez Regordosa, supera a Víctor Manuel Giorgana y este estaría 
compitiendo con un dígito con Francisco Rodríguez. 

En contraste, en intención de voto por partido en los distritos de la ciudad capital, el PAN tendría porcentajes a 
favor del 30.67% al 54.63%; mientras que el PRI, de37.67% al 69.43%. 
Respecto a la aprobación de las coaliciones, se reparte al 50% en el sí y no en los distritos electorales. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9175569 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
¿Quién entiende a los priistas? 
En el PRI poblano parecen no haber entendido que “la confianza mató al hombre”, que la soberbia no es buena 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9175588
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9175569
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consejera y que subestimar al enemigo casi siempre lleva a una derrota. 
El partido tricolor no va a ganar con la simple imagen del presidente de México, Enrique Peña Nieto (EPN). Le 
falta mucho trabajo por hacer. 
La división priista, digan lo que digan, se mantiene. 
No se ha logrado un consenso real por más que aseguren lo contrario sus líderes. 

Los pepistas le siguen pegando a los agüeristas, los dogeristas a los marinistas, los pablistas tiran línea, 
etcétera, etcétera, etcétera. 
Las distintas corrientes, cada una por su lado, están operando de cara a la elección, según lo ordenan sus 
propios intereses. 
Los lastiristas, por su parte, se apoderaron de las delegaciones federales y están haciendo su agosto. La 

próxima elección, dicen, les importa un bledo, lo bueno son los dividendos que dejen las dependencias 
federales. 

Ellos controlan todo a su antojo y las operan como Dios les dio a entender. 
Los blanquistas están empeñados en mantener su guerra en contra de Enrique Agüera Ibáñez, aún rector de 
la BUAP, para disminuir sus posibilidades a la candidatura del PRI al ayuntamiento de Puebla. 
Su objetivo sigue siendo el mismo, encumbrar a su mentora, la senadora, Blanca Alcalá Ruiz, y perfilarla 
como una posible aspirante a las llaves de Casa Puebla una vez que concluya la actual administración estatal. 
Los seguidores de Pepe Chedraui, dicen, continúan presionando a sus contactos en el gobierno federal para 
tratar de imponerse en la competencia que juega su líder contra Agüera. 

Los marinistas, por su parte, empiezan a nadar de muertito en las aguas del nuevo PRI. 
Ya empezaron a salir de sus madrigueras. 
Se pasean en la sede estatal tricolor como fantasmas, entran y salen de una y otra oficina buscando 
acomodarse. 

Ayer, tan sólo, estuvo uno de los hermanos más queridos del ex gobernador, Mario Marín Torres, 
cabildeando asuntos de distinta índole. 

La grilla en el PRI ya está en su punto. 
Aun ni siquiera empieza oficialmente la elección, ni tampoco tienen candidatos y se están grillando. 
Unos presumen que dictan columnas y tiran líneas, mientras tanto, otros la hacen de gestores de todo y de 
nada. Los priistas, están volviendo a perder la cabeza y urge que enderecen su camino. 
La coalición formada por el PAN, el PRD, el Panal, Compromiso por Puebla y los que se sumen en los próximos 
días ya está lista para ungir a su candidato. 
Velan armas para salir a dar la batalla contra el PRI y EPN. 

Y a pesar de todo, el PRI, se sigue peleando. 
La tibieza con la que se actúa me parece ya excesiva. 
Si siguen sin definir se los va a llevar el carajo. 
La fórmula antagónica a la candidatura del PRI, por Puebla, capital, exige que se defina al candidato que marca 

la lógica. 
Aquel que tiene los números para disputar el ayuntamiento de Puebla con posibilidades reales de triunfo. 
Enrique Agüera, insisto, está puesto y presto para seguir cualquiera de estos dos caminos: El que lo conduce a 

la silla del Palacio Municipal de Puebla o el que lo lleva a una curul local como plurinominal. 
Que nadie se caliente. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2418&-Posdata-%BFQci%E9i-yiEiyiey-%20-Ios-
puiisE%20s? 

 
(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González) 
 
Enrique Agüera renuncia y  
la convocatoria hasta abril 

 El CEN del PRI decidió frenar más tiempo a los suspirantes 
 La estrategia: analizar la coalición y ver candidatos del PAN 

Los escenarios en Puebla se mueven todos los días, tanto por la situación política nacional, como por la local. 
El pasado 26 de febrero se vivió un cisma nacional tras la detención de la maestra Elba Esther Gordillo 
Morales, dirigente vitalicia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación –SNTE- y líder creadora del 
Partido Nueva Alianza –PANAL- lo que originó que el PRD, el PAN y Movimiento Ciudadano, entre otros 
partidos lo vieran como un instituto inconveniente y que arrastraría al fango a quien se coaligaran con el 
PENAL, (nueva denominación priista al PANAL). 
Hubo muchos deslindes, negaciones, desmarques, desmemoria y como Pedro a Jesucristo, hasta dirigentes 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2418&-Posdata-%BFQci%E9i-yiEiyiey-%20-Ios-puiisE%20s
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2418&-Posdata-%BFQci%E9i-yiEiyiey-%20-Ios-puiisE%20s
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del magisterio y del mismo PANAL, negaron a la mentora del partido y del SNTE, así como su amistad. 
Hoy el PRD poblano anuncia que va a la mega coalición entre PAN, PANAL y el Partido Compromiso por Puebla 
–PCPP-, lo que sucederá el próximo viernes. 
Nuevamente se vislumbra que 4 institutos políticos se alinearán a los designios del gobernador de Puebla. 
Aquí el problema, más adelante, será como se designarán, cuántas y a que partidos políticos las candidaturas a 

las 217 Presidencias Municipales y las 26 diputaciones locales, además de quienes irán en los primeros lugares 
de las plurinominales. 
Mientras tanto por el otro lado es casi un hecho que seguirá la alianza que en años y procesos anteriores se ha 
dado entre el PRI y el Verde Ecologista. 
Y aunque la dirigente municipal del PRI Claudia Hernández Medina, no descartó que se una a la coalición el 

nuevo instituto político de Puebla, Pacto Social de Integración –PSI-,  aunque no existe una posibilidad real 
de ello, porque además para todas las alianzas o coaliciones la fecha fatal es el 22 de marzo. 

Pero además el PRI tendría que ceder más posiciones al Verde y al Social de Integración, algo que no sería bien 
visto por los miles de priistas que siguen en la puja por una candidatura. 
Todo lo anterior genera nuevos escenarios y grandes dificultades para los partidos. Además el PRI quiere 
esperar para ver los gallos que lanzará el PAN, sobre todo en la capital poblana. 
En el 2010 el PRI no creyó que la Coalición Compromiso por Puebla, los desestimó, los minimizó y dijo 
que el agua y el aceite no se llevan, nunca pensó que creciera tanto hasta desplazarlo y hacerlo perder la 
gubernatura, los municipios más importantes de la entidad, los ayuntamientos de la zona conurbada y el 

control del Congreso del Estado 
Hoy 3 años después si creen que con el simple hecho de que el PRI regresó a la Presidencia de México 
les garantiza el triunfo electoral y recuperar mucho de lo que se perdió en 2010 están muy 
equivocados y es clara la guerra que habrá entre el PRI de Enrique Peña Nieto y los partidos de la Coalición 

que se ha impulsado desde el gobierno del estado. 
Al unirse los 4 partidos políticos, se analizó, se pensó y se definió, tanto en el PAN, PRD y en el PCPP, que la 

presencia del PANAL, su vinculación con Elba Esther Gordillo y el encarcelamiento por el manejo de recursos del 
SNTE no les afectará, a pesar de que el delegado del CEN del PRI, Fernando Moreno Peña ha informado que 
la PGR sigue analizando las cuentas del SNTE y el traslado de recursos al PANAL, sobre todo en la alianza del 
2010 en Puebla. 
¿En cuál lado hay más soberbia o estupidez? 
¡Ya se verá!. 
LA CONVOCATORIA PARA PUEBLA  

Mucho se ha rumorado que la convocatoria para Puebla capital estaría este jueves o viernes, pero en realidad 
en CEN detuvo la misma y esperara para ver como se le alinean los astros, las broncas, así como los tiempos al 
PAN y la mega coalición. 
Sin embargo la Ley Electoral también hace su parte en este juego de ajedrez, porque todos los funcionarios 

estatales, municipales, diputados y quienes ostentan un cargo deben dejarlo a más el 4 de abril para poder 
contender de la elección. 
Por ese motivo es que el próximo viernes 22 a las 5 de la tarde el Rector de la BUAP, Roberto Enrique 

Agüera Ibáñez presentará su renuncia ante el Consejo Universitario. 
Lo anterior porque la universidad sale de vacaciones del viernes 22 de marzo y regresan hasta el 8 de abril. Y 
el Consejo Universitario sólo puede sesionar durante el periodo normal de actividades y no en descansos. 
Eso puede considerarse como la señal de que Roberto Enrique Agüera Ibáñez, será el abanderado por la 
Presidencia Municipal de Puebla del Revolucionario Institucional. 
Pese a lo anterior ayer mismo se consideró en el Comité Ejecutivo Nacional dejar pasar la semana 

santa y a mediados del mes de abril emitir la convocatoria para Puebla, al fin y al cabo que no habrá pre 
campañas y tendrán todo planchado para que a finales de mes registren a sus candidatos y arranque la 
batalla del 5 de mayo, convertida en una guerra electoral que será como un choque de trenes entre 
el gobierno federal y el estatal. 
¡Hagan sus apuestas señores!... 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
René Bejarano, pieza clave para que se avalara la alianza del PRD con el PAN 
Cuando parecía que la alianza del Partido de la Revolución Democrática (PRD) con el Partido Acción Nacional 
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(PAN) no iba a cuajar en Puebla, ya que se carecía del aval de alguno de los órganos de la cúpula del instituto 
del sol azteca, surgió una negociación de última hora que llevó a la corriente Izquierda Democrática Nacional 
(IDN), que encabeza René Bejarano –mejor conocido como “el señor de las ligas”–, a adoptar una actitud 
mercenaria y dejar a un lado su posición crítica en este asunto, para otorgar dos votos en el seno de la 
Comisión Política Nacional del Partido de la Revolución Democrática que fueron suficientes para legalizar la 

unión de esta fuerza política con el blanquiazul. 
A nadie debe extrañar ese comportamiento de los líderes de IDN. En Puebla el principal dirigente de esa 
expresión, Jorge Méndez Spínola, desde hace varios años se ha caracterizado por adoptar una actitud de férreo 
crítico –con argumentos válidos y bien fundamentados– de la dirigencia estatal del PRD para después presionar 
y obtener prebendas. Eso pasó en 2010; en es entonces se oponía a la alianza con el PAN y al final la aceptó a 

cambio de que a su hijo David Méndez Márquez lo convirtieran en regidor del ayuntamiento panista de Puebla. 
Ese comportamiento de Méndez se pudo observar con claridad este martes. El dirigente local de IDN por la 

mañana declaró que su corriente iba a impugnar ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación la 
decisión de los consejeros estatales del PRD que aprobaron –el lunes– una alianza con el PAN; mientras que 
ese mismo día, en la noche, en la Comisión Política Nacional del instituto del sol azteca los perredistas René 
Romero Aquino y Manuel Oropeza –quienes son parte del grupo de Bejarano–, votaron a favor de declarar 
válida la conformación de un frente electoral con el Partido Acción Nacional. 
Con ello queda constancia de que volvió a operar la fórmula de Méndez Spínola de primero ser opositor a todo, 
luego cede y al final recibe recompensas por su cambio de actitud. 

Lo interesante ahora es saber: ¿en esta ocasión que se negoció para que los líderes de IDN fueran la pieza 
clave para que se pudiera legalizar la alianza del PRD con el PAN?, ¿solamente les darán candidaturas a 
diputados y regidores plurinominales o existe otro tipo de prebenda? 
Difícilmente se podrá saber –por ahora– que se le dará a cambio a la gente de Bejarano, quien es famoso por 

haber sido pillado y grabado en video en 2006 recibiendo supuestos sobornos del empresario Carlos Ahumada, 
en lo que fue una maniobra orquestada por los grupos políticos del ex presidente Carlos Salinas de Gortari y el 

panista Diego Fernández de Cevallos para intentar frenar la candidatura presidencial de Andrés Manuel López 
Obrador, quien era jefe de Gobierno del Distrito Federal. 
Desde hace un año se ha especulado que en el gobierno del estado se ha dejado hacer negocios a algunos 
líderes nacionales de distintas corrientes del PRD, como una manera de evitar que el Comité Ejecutivo Nacional 
del partido pusiera atención el malestar que existe de grupos locales de perredistas en contra de la 
administración de Rafael Moreno Valle Rosas. 
Se dice que uno de esos negocios pudiera ser la fabricación de las placas de identificación de vehículos que se 

expiden en Puebla. 
Y que otro ha sido un grupo de empresas constructoras que se les habría otorgado contratos en municipios del 
interior del estado. 
Por ahora se carece de pruebas públicas que demuestren como se ha hecho ese “pago de favores” con recursos 

del erario. 
Lo cierto es que no es creíble que no haya grandes beneficios económicos para los líderes de las tribus del PRD 
que han hecho caso omiso al incumplimiento de la promesa que en 2010 hizo Rafael Moreno Valle Rosas de que 

co–gobernaría con el Partido de la Revolución Democrática, si esta fuerza aceptaba aliarse con el PAN. 
No es menor el favor que hizo la gente de Bejarano. La alianza del PRD con el PAN estaba a punto de no 
aprobarse por la división que existe entre los líderes de la corriente Nueva Izquierda –la cual es la principal 
promotora de hacer un frente electoral con las fuerzas afines al gobernador Moreno Valle–, como resultado de 
la confrontación que se ha desatado entre el actual dirigente Jesús Zambrano y el ex presidente del partido, 
Jesús Ortega. 

El plazo para registrar la alianza ante el Instituto Estatal Electoral vence a la media noche de mañana y el 
martes en la noche Nueva Izquierda no tenía los votos suficientes en la Comisión Política Nacional para avalar 
el frente electoral con el PAN. Por eso los dos sufragios de la gente de Bejarano fueron esenciales para que 
dicho asunto se pudiera concretar. 
Y ahora, de nueva cuenta, el Partido de la Revolución Democrática haciendo un lado su ideología de izquierda 

se pone al servicio de la derecha poblana. 
Gracias al “señor de las ligas”, quien seguramente se ha convertido en el nuevo consentido de Casa Puebla. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/rene-bejarano-pieza-clave-para-que-se-avalara-la-
alianza-del-prd-con-el-pan_id_21955.html 

 
 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/rene-bejarano-pieza-clave-para-que-se-avalara-la-alianza-del-prd-con-el-pan_id_21955.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/rene-bejarano-pieza-clave-para-que-se-avalara-la-alianza-del-prd-con-el-pan_id_21955.html
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(Editorial) 
 
Confusión y desconcierto por el Museo Barroco 
El Congreso del estado autorizó al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas comprometer recursos públicos por 
hasta un millón 400 mil pesos por tiempo indeterminado para la construcción del Museo Internacional del 
Barroco. 
En ese marco, el secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, admitió que se carece de proyecto 

ejecutivo y un estudio de factibilidad, pues el planteamiento se trata de apenas una “aproximación conceptual” 
y con la idea de que el acervo que resguardará el recinto será “barroco mundial, no de Puebla”, para que el 

Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras) apruebe el monto de 500 millones de pesos. 
Desde que fue presentado este proyecto ha generado confusión porque no se conocen con precisión sus 
objetivos y detalles, lo que lo hace aparecer como una improvisación o verdadera insensatez. 
Lo dicho este miércoles por el secretario de Educación Pública, lejos de aclarar las cosas, alentó la confusión, 

pues de entrada admitió que no hay proyecto y no justificó la pretensión de traer acervos de otros países, lo 
cual supone una erogación onerosa que una entidad con tantas carencias como la poblana no puede darse el 
lujo de soportar. 
Al final, el funcionario admitió que se contratará una deuda por 500 millones de pesos, aunque no sale 
sobrando la advertencia hecha por el delegado del Partido Revolucionario Institucional en el sentido de que la 
obra podría llegar a comprometer un presupuesto de 2 mil millones de pesos, considerando las experiencias en 
desfases estratosféricos que dejaron obras como la Estela de Luz y la Biblioteca José Vasconcelos. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/confusion-y-desconcierto-por-el-museo-
barroco_id_21943.html 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Las especulaciones, a todo lo que da 
• Todo se politiza 

• Nueva Alianza ¿firme? 
Con la convocatoria para que mañana sesione el Consejo Universitario de manera extraordinaria, las 
especulaciones se desataron en torno a la persona de Enrique Agüera Ibáñez, toda vez que, según las 
mediciones realizadas, al momento es el mejor personaje para disputar y ganar la presidencia municipal de la 
capital del Estado. 
Ayer el rector de la BUAP se despidió de los universitarios que lo acompañaron en la entrega del Parque del 

Ajedrez y en la presentación de Los Pericos de beisbol, esperando que su renuncia a la Máxima Casa de 

Estudios se haga formal este viernes en la primera sesión del nuevo Consejo Universitario. 
Esta es la única realidad hasta ahora, lo demás solo son especulaciones y “golpes bajos” de quienes ven en la 
persona de Enrique Agüera, al personaje más fuerte para la presidencia municipal, aún y con el pesar de 
quienes buscan la misma posición. 
Por otro lado el asunto del escolta del presidente municipal Eduardo Rivera que baleó a sus vecinos, ya generó 
una serie de descalificaciones a las políticas sobre la seguridad pública en la capital del Estado, como era de 

esperarse. 
Sin embargo, el alcalde decidió salir al paso de los señalamientos y facilitar las investigaciones 
correspondientes que realiza ya la Procuraduría General de Justicia, después de lo que se ha armado por parte 
de los diferentes actores políticos, sin embargo, no hay que perder de vista el hecho del elemento que si bien 
se encontraba en sus horas de descanso, también lo es que cometió un acto de abuso que debe ser sancionado 
y no circunscribirse a un hecho personal, pues de lo contrario, ese asunto seguirá dando municiones para el 
tiroteo contra la administración del presidente municipal, el vísperas de las elecciones locales. 

Otro asunto que también generó ya gran polémica, es la intención de contar en Puebla con un Museo de Arte 
Barroco y no porque sea una mala idea, sino por los recursos que se estarían comprometiendo para el mismo, 
de los cuales, 500 millones de pesos tendría que aprobarlos BANOBRAS, aunque aún faltaría su liberación. 
En el Congreso del Estado se generó otra vez la polémica por este asunto, donde al final de cuentas se aprobó 
la propuesta aunque aún falta esperar que la federación mantenga su ofrecimiento de entregar el recurso 
prometido el año pasado. 
CONFETI...el martes, el dirigente nacional de Nueva Alianza Luis Castro y Miguel Angel Osorio, dirigente 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/confusion-y-desconcierto-por-el-museo-barroco_id_21943.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/confusion-y-desconcierto-por-el-museo-barroco_id_21943.html
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nacional del PRI, acordaron ir junto en la elección de Durango...aquí en Puebla ya estará definido?... 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5351 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
La ruta de Enrique Agüera 

El rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, se enamoró tanto del poder que está dispuesto a correr todos los 

riesgos por desafiar a su protector político durante los dos últimos años. 
Y todos los riesgos significan que hasta se tendrá que huir de Puebla y ampararse, en caso de perder si compite 
por la alcaldía de Puebla. 
Pero como dicen que encabezará la lista de diputados plurinominales para liderar la fracción del PRI en la 
próxima legislatura, entonces tendrá seguro un lugar como diputado que le permitirá vivir con impunidad 
durante casi 5 años. 

A Agüera el PRI lo utilizará, pues es el único candidato que le “jalará” votos desde donde lo pongan. 
Y esos votos pueden ser a favor o en contra. 
Agüera no tenía necesidad de correr un solo riesgo. 
Pudo haber pactado dejar a su sucesor en la BUAP, Alfonso Esparza, y disfrutar la inmensa fortuna que ha 
acumulado desde hace casi 9 años, tiempo en el que ha estado como rector. 
Pero como el poder enloquece a los hombres de poder, como sucedió con Enrique Doger, buscará tener el 
control de la BUAP y ganar el Ayuntamiento o el Congreso. 

Enrique Agüera está consciente de la guerra que tendrá que enfrentar en los próximos días. 

Vendrán momentos difíciles, pues en el camino ha dejado también enemigos, aunque ha logrado hacer aliados. 
Son esos enemigos los que se preparan a aniquilarlo. 
La guerra que enfrentará el aún rector de la BUAP será demoledora. 
Hay números de cuentas, inmuebles, nombres de mujeres, prestanombres, cantidades de dinero, nombres de 
acusadores, testigos y datos duros que podrían salir. 

Nadie aconsejó al rector de lo que podría venir y le dijeron solo que ganará. Lo utilizaron. 
Cuando se cuelgue la etiqueta del PRI perderá parte de su encanto. Algo así como 10 o 12 puntos porcentuales. 
Y por último, Agüera tendrá que hacer un equipo paralelo, pues en el PRI andan tan perdidos y divididos que lo 
podrían hundir. 
División en el PRI 
Solo un ejemplo ilustra la división, desinformación y lo mal que está el PRI en Puebla. 
La dirigente municipal Claudia Hernández Medina, dijo que buscan una alianza con el recién creado Partido 

Social de Integración (PSI), para ir en coalición en las elecciones del 2013. 

Ayer, el delegado del CEN del PRI, Fernando Moreno Peña, negó lo que su líder municipal tanto presumió. 
Ahí está la unidad y coordinación que pregonan. 
Ahí está el origen de su problema. 
Caminos e intereses distintos. 
Solo para recordar al Rey de la Corrupción 
Ayer fué la presentación del equipo de béisbol de los Pericos del Puebla para la temporada 2013. 

Hubo edecanes que arrancaron el suspiro de más de un asistentre. 
¿Recuerdan quién se enamoró perdidamente de una edecán?. 
Si no lo recuerdan, en el 2010 conocimos que el corrupto Mario Marín Torres perdió la cabeza y un centímetro 
más de su nada envidiable estatura, por una edecán. 
Sí: la de los mariscos que se procesaban. 
Qué necesidad!!!!. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
Ayer terminó el Tianguis Turístico, el mejor de la historia, a decir de la secretaria federal de Turismo Claudia 

Ruiz Massieu, pues más de 600 empresas nacionales y extranjeras se dieron cita en el Centro Expositor. 
El gobernador de Puebla podrá estar satisfecho por los resultados, la estafeta pasa ahora a Quintana Roo, que 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5351
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/
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tendrá ante sí el gran reto de superar las cifras obtenidas por Puebla, una ciudad que no tiene playa, pero sí 
tuvo grandes resultados. 
Apenas se va el Tianguis turístico y ya tenemos en puerta la Segunda Cumbre Latinoamericana de Café, que se 
llevará a cabo del 1 al 3 de agosto de este año, en el Centro Expositor y de Convenciones. 
Se espera asistan cerca de 15 países productores del aromático; es la  cumbre más completa y especializada de 

su género, a la que asisten productores, funcionarios de gobierno, industrializadores, catadores, tostadores, 
baristas, comercializadores y medios de comunicación especializados. 
El presidente Ejecutivo de la Asociación Nacional de la Industria del Café, Félix Martínez Cabrera, hizo un 
reconocimiento público al Gobernador Rafael Moreno Valle por apoyar la realización de esta cumbre y hacerla 
propia. 

Que por fin el teleférico tendrá modificaciones y por eso la pausa en los trabajos. Así lo dijo ayer el secretario de 
Transporte, Bernardo Huerta Couttolenc, al explicar que el descenso podría ser en la 14 poniente y bulevar 5 de 

Mayo, una zona de por sí caótica por el tráfico de transporte público. El argumento es que se evitará dañar la 
Casa del Torno, que representa un Patrimonio Histórico muy importante para la capital poblana. 
Ya en temas políticos, con la coalición que conformaron PAN, PRD, Nueva Alianza y Compromiso por Puebla lo 
que se busca es "el poder por el poder", pues no se respetan las ideologías que tiene cada uno de los partidos 
políticos, dijo ayer el rector de la universidad Iberoamericana, David Fernández Dávalos, habrá que sentarse a 
esperar quién escucha al rector pues si algo han demostrado las alianzas es que resultan muy provechosas para 
los implicados. 

Luego que la Comisión Política Nacional del PRD aprobará por mayoría que vaya en coalición, el sol azteca 
buscará postular a sus candidatos para 7 distritos locales, 3 de ellos en la capital, y cien municipios, entre ellos 
Huauchinango, que gobierna el PAN a través de la otrora coalición Compromiso por Puebla; Ciudad Serdán, del 
PAN también por coalición; Acatzingo, ex priista que llegó por la alianza, e Izúcar de Matamoros, que gobierna 

el PRI; es decir, mucha fuerza perredista que se vea en los anteriores municipios, no hay, ¿qué estará pensando 
el dirigente estatal del PRD, Eric Cotoñeto, que busca llevar delantera en esos municipios?, ¿tendrá presente 

que el liderazgo que tenía el PRD en algunas localidades ya emigró a otras fuerzas políticas como el PT o MC? 
La corriente Nueva Izquierda busca encarecer la coalición opositora al PRI, ahora que cuenta con el visto bueno 
de su Comisión Política Nacional del PRD, quiere más planillas municipales y distritos electorales, sobretodo 
porque ofertaron a muchos grupos perredistas encabezar las planillas municipales y hoy no saben como 
cumplirles. Su techo electoral es conocido, en el 2010 obtuvieron 42 espacios municipales y sólo lograron 
triunfar con candidatos propios en 20 ayuntamientos, hoy, algunos "coquetean" con el PRI, de cuatro distritos 
electorales asignados sólo ganaron en dos. Sus ambiciones de grupo siempre los pierden y traicionan, después 

andan quejando de las acusaciones de otras corrientes internas del PRD. 
http://www.ngpuebla.com/node/52197#.UUsApRfTxJE 

 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
Enrique Agüera y su realidad política 

Una vez celebrada la sesión del Consejo Universitario de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez habrá 
solicitado aprobación para una “ausencia definitiva” de sus funciones como rector. Quien lo supla hasta 
concluir su gestión el cuatro de octubre, dirigirá a la BUAP en calidad de Rector Sustituto. 
El Estatuto Orgánico de la BUAP, Título Cuarto, del Gobierno y la Administración de la Universidad, 
capítulo tercero, artículo 57, a la letra establece: 
“En el caso de ausencia calificada como definitiva y que ocurra durante los dos últimos años del periodo 
respectivo, el Consejo Universitario nombrará un Rector Sustituto, quien concluirá el periodo correspondiente.” 

Después me referiré, ahora no es el caso, a los artículos 58, 59, 60 y 61 del Estatuto referido en el párrafo 
anterior. Dan para un análisis estricto y apegado a la institucionalidad universitaria. 

El viernes 22 de marzo Enrique Agüera quedará en condiciones políticas que lo obligarán a actuar en un 
escenario con las siguientes características: 
El hasta ahora Rector quedará en situación de elegibilidad para ser candidato de su partido, el PRI, a la 
presidencia municipal de Puebla en la elección de este 2013. Una opción menor en este escenario es la 

nominación como candidato plurinominal a una diputación en el Congreso poblano. 
Lo anterior presupone que ya recibió la noticia, en cualquiera de sus dos opciones; o sin tener 
confirmación del destino seguro, los tiempos universitarios lo obligaron a retirarse, debido a que la BUAP 
empieza su periodo vacacional de primavera el 22 de marzo y regresa a las actividades el 9 de abril. 

http://www.ngpuebla.com/node/52197#.UUsApRfTxJE
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De no solicitar su “ausencia definitiva” el 22 de marzo, su situación personal se complicaría y obligaría a 
citar de emergencia en periodo vacacional al Consejo en caso de nominación, medida no recomendable. 
Candidato a la alcaldía, a una diputación plurinominal o a la nada. Son sus tres opciones reales. Con las 
tres evita el pronunciado descenso de la pérdida del poder universitario en los últimos seis meses de su 
periodo de gestión. Con las dos primeras logra un blindaje político y legal, que le permitirán no padecer 

ataques, persecuciones o venganzas. Esto en caso de lograr el triunfo en las urnas. 
Impensable, improbable, que la “ausencia definitiva” del cargo de rector sea para presionar al PRI y 
obligarlo a su nominación como candidato a la presidencia municipal. Sería un suicidio político. 
En todo caso, Enrique Agüera entra, en caso de que el Consejo apruebe su petición, a una nueva etapa en su 
vida y trayectoria política y se habrá significado por ser el rector que ha dirigido a la Universidad durante 

más tiempo: nueve años, diez meses y dos días. 
 Poblanetas 

Continúan los últimos forcejeos por la nominación del PRI. El candidato a la alcaldía de Puebla capital no 
está decidido aún. En la cúspide de la pirámide del poder se sigue evaluando y deshojando la margarita. 
Valorando adhesiones y deserciones, sumas y restas. Lo revela la conversación tuitera entre Enrique Doger 
Guerrero y Álvaro Delgado, la noche de este miércoles 20 de marzo: 

 
http://www.poblanerias.com/2013/03/enrique-aguera-y-su-realidad-politica/ 
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